
Approvato  
il progetto.  

I lavori  
inizieranno 

entro il 2025 
 
 
Un raccordo stradale diretto 
tra le strade provinciali  21 e la  
24 per ridurre il traffico nel 
centro storico di Isola della 
Scala. Il Consiglio comunale 
ha approvato una variazione di 
bilancio per sostenere la rea-
lizzazione di un tracciato di 
circa 350 metri che permetterà 
di mettere in comunicazione 
diretta la provinciale che arri-
va da Ca’ degli Oppi/Casalber-
go con quella che giunge da 
Tarmassia, senza dover passa-
re, come accade oggi, da via 
Vittorio Veneto e via Cavour. 
Il progetto esecutivo, già 
approvato dalla giunta, preve-
de un nuovo tratto stradale che 
si svilupperà in un’area di 
scarso interesse naturalistico e 
poco edificata. La carreggiata 
avrà una larghezza pari a 8,7 
metri e il progetto contempla 
già di riservarne altri 2,5 per 
una futura pista ciclabile. 
In parte il raccordo troverà 
sede sull’ex linea ferroviaria 
Verona-Ostiglia, riducendo 
così i costi relativi agli espro-
pri. 
Per l’intervento sono stati 

inseriti in bilancio 891 mila 
euro, finanziati per circa 460 
mila euro da un contributo 
provinciale previsto da un 
bando riservato ai Comuni 
scaligeri per risolvere alcuni 
nodi viabilistici. La nuova bre-
tella partirà all’altezza dello 
svincolo esistente della Ss 12 
"Isola della Scala centro" per 
innestarsi sull’incrocio di via 
Tavole di Casalbergo. 
L’avvio dei cantieri e la chiu-
sura dei lavori sono previsti 
nel 2025. «Abbiamo ripreso in 
mano la viabilità per migliora-

re la qualità del vivere nel 
nostro comune - afferma il sin-
daco Luigi Mirandola -. 
Dopo la variante alla statale 12 
aperta nel 2007, sono state 
poche le opere significative 
per ottimizzare i flussi del traf-
fico e sollevare il centro stori-
co dai veicoli non diretti alle 
attività o alle abitazioni, ma 
solamente in transito. Questa 
bretella rappresenta una solu-
zione importante e va a som-
marsi ad altri interventi che 
abbiamo già portato a termine, 
quali la rotonda di Tarmassia e 

quella di via Verona. Ringrazio 
la Provincia per il contributo 
fondamentale concesso per 
portare a termine questo pro-
getto». 
«L’opera porterà evidenti 
benefici - sostiene l’assessore 
ai lavori pubblici, Elena 
Polettini -. Il primo sarà ridur-
re parzialmente il traffico in 
centro storico, con effetti posi-
tivi sia in termini ambientali 
che sui tempi di percorrenza. Il 
secondo riguarda la sicurezza: 
oggi il percorso prevede pas-
saggi su carreggiate di dimen-
sioni a volte ridotte, con curve 
importanti e l’attraversamento 
di un sottopassaggio ferrovia-
rio angusto. La bretella rappre-
senterà senz’altro una viabilità 
ben più agevole per molti 
mezzi in transito». 
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Per gravi violazioni 
nel trattamento  

dei dati personali  
di clienti nell’ambito 

della fornitura  
di energia elettrica  

e gas  
Il Garante Privacy ha ordinato a 
primaria società energetica di 
importanza nazionale, il paga-
mento di una sanzione di 5 mi-
lioni di euro per gravi violazioni 
riscontrate nel trattamento dei 
dati personali di qualche miglia-
io di clienti nell’ambito della for-
nitura di energia elettrica e gas. 
L’intervento dell’Autorità garan-
te si è reso necessario a segui-
to di numerose segnalazioni e 
reclami relativi alla conclusione 
di contratti di fornitura di gas e 
di energia elettrica non richiesti 
nel mercato libero. 
In particolare, molti clienti han-
no sporto reclamo solo dopo 
aver ricevuto da parte della so-
cietà energetica incriminata, la 
documentazione sottoscritta 
con firma falsa, senza aver mai 
avuto alcun contatto con la so-
cietà. 

In alcuni casi, gli agenti che ac-
quisivano illecitamente le ge-
neralità dei malcapitati, oltre 
all’attivazione della fornitura 
energetica, attivavano anche 
polizze assicurative, anch’esse 
sottoscritte con firma falsa. 
Teniamo a ricordare che Lupa-
totina Gas e Luce non si avvale 
di nessun agente e non svolge 
nessuna attività di porta a porta 
o di teleselling. 
È bene, pertanto, fare molta at-
tenzione sia a quegli agenti che 
si presentano a casa offrendo 
contratti a prezzi che sembrano 
molto vantaggiosi, sia a tutte 
quelle telefonate insistenti e 
aggressive di cui siamo tutti vit-

time quotidianamente. 
Siamo alle porte della stagione 
autunnale e a breve si renderà 
necessaria l’accensione del ri-
scaldamento domestico. 
Lupatotina Gas e Luce provve-
de alla lettura dei contatori di 
gas mensilmente nel periodo 
invernale (da ottobre a marzo) 
e bimestralmente nei restanti 
periodi. 
Tuttavia è una buona abitudine 
controllare il proprio contatore 
di gas e provvedere all’autolet-
tura, soprattutto da parte di 
quegli utenti il cui contatore è 
posizionato all’interno dell’abi-
tazione o comunque non ac-
cessibile sulla strada. 

Tra i tanti servizi offerti da Lu-
patotina Gas e Luce, quello 
dell’autolettura del contatore di 
gas è sicuramente uno dei più 
utilizzati. 
Come fare l’autolettura?  
Il servizio è semplice e gratuito 
e lo si può fare attraverso vari 
canali: 
� attraverso il portale internet 
dedicato, accedendo all' Area 
Riservata; 
� attraverso l'APP "Lupatotina 
gas e luce" disponibile per iOS 
e Android, scaricabile dal pro-
prio store (per l'accesso vanno 
utilizzate le stesse credenziali 
usate per l'Area Riservata via 
Web o in caso di nuova regi-

strazione è richiesto il codice 
PIN presente su fatture e con-
tratto di fornitura);  
� telefonando al numero verde 
800 833 315 (gratuito da fisso 
e cellulare), indicando il codice 
utenza, che si trova in alto a de-
stra della bolletta, ed il valore 
della lettura (solo le cifre prima 
della virgola) 
� recandosi presso uno dei no-
stri sportelli sul territorio negli 
orari di apertura. 
Il servizio è attivo dal giorno 
25 di ogni mese fino al giorno 
5 del mese successivo. 
I nostri sportelli sono sempre a 
disposizione nei consueti orari 
di apertura.

Dal Garante Privacy sanzione di 5 milioni di euro

I nostri sportelli a Verona
• San Giovanni Lupatoto, Via San Sebastiano, 6 

   (dal Lunedì al Sabato dalle 9 alle 12 e il Martedì dalle 9 alle 16)

• Buttapietra, Via Cavour, 9 (il Lunedì e il Venerdì dalle 9 alle 13)

• Raldon, Via Croce, 2 (il Mercoledì dalle 9 alle 12)

• Ronco All’Adige, Piazza Garibaldi, 22 (il Giovedì dalle 9 alle 13)

info@lupatotinagas.it

www.lupatotinagaseluce.it

Richiedi un preventivo a: preventivi@lupatotinagas.it

nr. verde 800 833 315

Tel. 0458753215

È disponibile l’APP 
“Lupatotina gas e luce”, 

sia per iOS che Android,

scaricabile dal proprio store

Nel mercato libero fidati di noi
Scegli la nostra squadra

Serietà, bollette chiare, prezzi convenienti

Riscatto della laurea: cosa sapere e come 
procedere. Il percorso universitario rappre-
senta una tappa fondamentale nella vita di 
molte persone, ma quello che molti non sanno 
è che i propri anni di studio possono essere 
valorizzati anche ai fini pensionistici. Il ri-
scatto del titolo di studio universitario è 
un’opportunità che consente di convertire gli 
anni trascorsi sui libri in contributi previden-
ziali utili per la pensione.  
Chi può riscattare il corso di laurea? 
La possibilità di riscattare gli anni universitari 
non è riservata solo a chi è già nel mondo del 
lavoro. Infatti, dal 2008, anche chi non ha an-
cora iniziato a lavorare può richiedere il ri-
scatto del proprio titolo di studio. Tuttavia, è 
importante sapere che i principali beneficiari 
di questa opportunità sono: 
� I lavoratori dipendenti del settore privato e 
della Pubblica Amministrazione. 
� I lavoratori autonomi iscritti alle gestioni 
speciali, come artigiani, commercianti e col-
tivatori diretti. 
� I lavoratori iscritti alla Gestione Separata 
dell’INPS. 
� I liberi professionisti, iscritti alla cassa di 
previdenza della loro categoria. 
Quando conviene farlo? 
Decidere di riscattare gli anni universitari può 
essere particolarmente utile per chi desidera 
anticipare il raggiungimento dei requisiti pen-
sionistici o aumentare l’importo della propria 
pensione futura. Tuttavia, è fondamentale 
comprendere che questa operazione comporta 

dei costi e, per questo motivo, la convenienza 
può variare in base alla propria situazione la-
vorativa e previdenziale. Prima di prendere 
una decisione, è consigliabile rivolgersi a 
esperti di previdenza che possano aiutare a 
valutare costi e benefici. 
Cosa serve per richiedere il riscatto? 
Per poter accedere al riscatto del titolo di stu-
dio è necessario aver conseguito il titolo alla 
data di presentazione della domanda. Inoltre, 
i periodi che si desidera riscattare non devono 
essere già coperti da altra contribuzione pre-
videnziale. Quindi, non è possibile riscattare 
i periodi fuori corso e i periodi già coperti da 
contribuzione. Al contrario, è possibile riscat-
tare il corso legale di laurea, il diploma di spe-
cializzazione, i titoli di alta formazione arti-
stica e musicale e il dottorato di ricerca (se 
non già coperto da contribuzione). 
Il costo del riscatto. Uno degli aspetti più ri-
levanti del riscatto del titolo di studio è il co-
sto. Il calcolo dell’onere varia a seconda di di-
versi fattori, tra cui il sistema di calcolo della 
pensione e il periodo da riscattare.  
A partire dal 2019, inoltre, è stato introdotto 
un sistema di calcolo agevolato per i periodi 
rientranti nel sistema contributivo. 
Come procedere? 
Per chi è interessato a riscattare i propri anni 
di studio, l’INAS offre un’assistenza dedicata 
e gratuita. Per iniziare la procedura, è suffi-
ciente cercare la sede INAS più vicina attra-
verso il sito ufficiale o chiamare il numero 
verde 800249307. 

PREVIDENZA. Tutte le risposte del Patronato Inas

Il riscatto della laurea
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� di Jacopo Burati 
 
Lo scorso marzo è stato rin-
novato il consiglio provin-
ciale di Verona con i voti 
degli amministratori delle 
municipalità scaligere. La 

recente assegnazione delle 
deleghe da parte del presi-
dente Flavio Massimo Pa-
sini ha completato un rin-
novamento all’insegna del-
la collaborazione anche tra 
appartenenti a colori politi-

ci opposti. L’ente provin-
ciale, intermedio tra Comu-
ne e Regione, si conferma 
quindi un’isola felice per 
riunire ideologie diverse 
ma unite dallo stesso obiet-
tivo: gestire le tematiche 
fondamentali per la vita di 
comunità. Alcuni esempi 
sono le reti di viabilità su 
area vasta, il trasporto pub-
blico, la gestione della sani-
tà e della polizia locale, i 
rapporti tra istituti scolasti-
ci e la promozione di attivi-
tà culturali legate alla tradi-
zione locale. È su questi te-
mi che l’approccio pragma-
tico supera quello ideologi-
co.  
«La Provincia è un ente che 
doveva essere soppresso 
qualche anno fa – spiega 
Flavio Massimo Pasini che 
è anche sindaco di Nogara 
–. Si è invece capito quanto 
sia importante e quanto sia 
impossibile farne a meno. 
C’è la consapevolezza bi-
partisan di lavorare in grup-
po per raggiungere deter-
minati traguardi. Facciamo 

il nostro meglio con perso-
nale dimezzato rispetto a 
dieci anni fa e con risorse 
ridotte. Ma ci stiamo raffor-
zando e nuove assunzioni 
saranno completate di anno 
in anno con regolarità».  
I settori di competenza pro-
vinciale sono impegnativi, 
soprattutto per quanto ri-
guarda viabilità, scuole e 
ambiente. «Abbiamo 1500 
chilometri di strade di no-
stra competenza da mettere 
in sicurezza e su cui fare 
manutenzione – continua 
Pasini, che si è tenuto per 
ora la delega al patrimonio 
–, oltre alla scommessa re-
lativa al traforo del Brenne-
ro. Abbiamo inoltre circa 
cinquanta istituti scolastici 
sul territorio, comprese le 
palestre, che hanno bisogno 
di essere ammodernate. 
Sulle risposte da dare ai cit-
tadini in tema ambientale 
dobbiamo migliorare e au-
mentare gli specialisti da 
mettere in campo».  
Il vicepresidente della Pro-
vincia è Luca Trentini, 

sindaco di Nogarole Rocca, 
dal 2021 in consiglio pro-
vinciale, con delega ai rap-
porti con l’autostrada A22 
del Brennero. «Abbiamo 
superato il concetto di divi-
sione politica in un’ottica 
di gestione unitaria – con-
ferma Trentini –. Tutti i 
membri del consiglio devo-
no sentirsi appartenenti alla 
struttura al di là delle ap-
partenenze politiche. Ab-
biamo lavorato e lavorere-
mo per questo. La Provin-
cia non deve essere soltanto 
un’erogazione di servizi ma 

soprattutto un tavolo natu-
rale di concertazione per le 
strategie di sviluppo e di 
gestione su un’area più va-
sta rispetto agli enti comu-
nali».  
Lo sviluppo dell’intero ter-
ritorio equivale quindi alla 
crescita dei singoli Comu-
ni. «L’esperienza in Provin-
cia permette di entrare nei 
meccanismi di un ente su-
periore e permette di vede-
re le problematiche su pro-
spettiva più larga – aggiun-
ge Trentini –. Ampliando 
gli orizzonti si può poi agi-
re al meglio anche da am-
ministratori dei nostri Co-
muni di riferimento».  
Una delle new entry in Pro-
vincia è Maria Orietta 
Gaiulli, sindaco di Pe-
schiera: le sue deleghe sono 
relative al trasporto pubbli-
co e alla mobilità leggera 
(piste ciclabili). «Lavorare 
in Provincia è una grande 
opportunità per me per far 
sentire la voce di tutti i Co-
muni del Lago di Garda – 
spiega –. È un territorio va-
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PROVINCIA. Il presidente Flavio Pasini illustra gli obiettivi dell’ente. Conosciamo alcuni

Grande lavoro a favore    



Bertolaso alle 
prese con Serit 
 
 
Fabrizio Bertolaso, sindaco di Sommacampa-
gna, è stato eletto all’unanimità Presidente del 
Bacino Nord di Verona con 48 Comuni presenti 
dei 58 che fanno parte del Consiglio. Con il rin-
novo del Cda, i primi cittadini hanno dato fidu-
cia, sempre a una sola voce, ai sindaci Fabrizio 
Bertolaso, Claudio Melotti e Stefano Nicotra, e 
dei Consiglieri Alberto Mazzurana e Domenica 
Sella, mentre rimangono in carica Roberto 
Brizzi e Matteo Pressi.  
Al Bacino Nord compete la gestione integrata 
dei rifiuti urbani per i comuni i 58 comuni della 
provincia di Verona per quasi 418.000 residenti 
e oltre 235.000 utenti, tra famiglie e attività 
commerciali.  
A margine dell’elezione, il neo presidente Ber-
tolaso ringrazia il presidente uscente «Alberto 
Mazzurana   per aver condotto fino a qui l’En-
te di Bacino e per aver lavorato all’attivazione 
di una lista unica nell’interesse di concentrarci, 
tutti insieme, sul complesso lavoro che ci atten-
de nel prossimo anno e mezzo all’insegna di ef-
ficacia, efficienza ed economicità del servizio 
che vogliamo garantire ai nostri territori», men-
tre il presidente uscente, Alberto Mazzurana, 
già sindaco di Brentino Belluno, ricorda che 
«l’Assemblea è consapevole dell’importanza di 
costituire, quanto prima è possibile, la nuova 
società in-house. La conferma del Comitato è 
un’attestazione di stima nei confronti di quanto 
sinora fatto e un mandato da portare a termine, 

con il supporto del nuovo presidente Bertolaso 
e del direttore Andrea Bombieri che ringrazio 
assieme ai dipendenti del Consiglio di Bacino, 
il percorso di costituzione della NewCo che as-
sicurerà agli enti pubblici un controllo diretto 
sul servizio». 
Come si legge nella nota emanata dal Consi-
glio, «Presidente e Comitato intendono impe-
gnarsi nei prossimi mesi sui principali dossier 
che riguardano la prosecuzione del tavolo di 
trattativa con AGSM-AIM per la valutazione 
dell'acquisizione di SERIT e lo studio e la va-
lutazione delle modalità d'incorporazione del 
Consorzio Verona Due del Quadrilatero all'in-
terno della futura società in-house».  
Fondamentali saranno inoltre «due tavoli di la-
voro: quello con la Regione Veneto sulla tariffa 
unica, con il fine di scongiurare aumenti ecces-
sivi della TARI, e quello con i Bacini Verona 
Città e Verona Sud per verificare l'opportunità 
e la possibilità di valutare congiuntamente futu-
ri scenari in termini di impianti di smaltimento 
rifiuti». (C.Gao.)

� Rifiuti - Bacino Nord

sto e importante con un ca 
rico di 14 milioni di turisti 
all’anno. La mia responsa-
bilità è fare da cassa di riso-
nanza per rendere più frui-
bile e accessibile il lago e 
portare avanti le esigenze 
di chi vi abita. Il grande te-
ma è il trasporto pubblico 
che potrebbe essere un ele-
mento chiave per sgravare 
la mole di traffico automo-
bilistico che c’è sulla nostra 
Gardesana. Altro aspetto su 
cui ci concentreremo sono 
le piste ciclabili, che rap-
presentano un’ottima alter-

nativa per rendere il lago 
meno carico di mezzi a mo-
tore». Pragmatismo e con-
cretezza devono essere ap-
paiati al primo posto nella 
graduatoria delle priorità. 
«Il lavoro di squadra dovrà 
avere una ricaduta positiva 
sui cittadini – conferma 
Gaiulli –. Tutti coloro che 
amministrano hanno a cuo-
re il benessere della popo-
lazione. Per me è come es-
sere al primo giorno di 
scuola in un contesto diver-
so rispetto al mio Comune. 
Sto aumentando di giorno 
in giorno la consapevolezza 
di quale sarà il mio lavoro 
ed è sicuramente un’espe-
rienza allettante».  
Altre deleghe delicate le de-
tiene il sindaco di Bovolone 
Orfeo Pozzani, consigliere 
provinciale che si occupa di 
gestione delle acque irrigue 
e potabili, delle politiche 
venatorie (caccia e pesca) e 
dei rapporti con il persona-
le. «Alzare l’asticella e 
l’impegno per i cittadini è 
sempre stimolante – spiega 

Pozzani –, anche perché 
quando mi prendo un impe-
gno ci tengo a portarlo a ter-
mine con spirito civico. So-
no stato da poco inserito nel 
Consorzio di Bonifica Ve-
ronese per occuparmi da vi-
cino del trattamento delle 
acque nei vari ambiti di uti-
lizzo. In un periodo storico 
in cui si alternano problemi 
di siccità e di alluvioni, è 
particolarmente importante 
occuparsi di un aspetto così 
delicato della vita quotidia-
na. Ringrazio il presidente 
Pasini per la fiducia che mi 
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      consiglieri delegati: Trentini, Gaiulli e Pozzani

    della comunità



� di Christian Gaole 
 
Bruno Fanton è stato eletto 
presidente dell’ATO, organo 
che riunisce  97 Comuni della 
Provincia di Verona, suddivisi 
in  undici distretti.   
L’ATO è un ente nato nel 
2014 e ha come fine il racco-
gliere le istanze di ogni comu-
ne e realtà territoriale che ap-
partiene al consiglio ATO per 
costruire programmi ad hoc 
per soddisfare le richieste del 
territorio. Non solo, compito 
di questa realtà è anche super-
visionare il servizio idrico in-
tegrato, gestito da Gardesana 
Servizi e Acque Veronesi. Te-
matiche che si discuteranno 
nel consesso dei sindaci dei 
Comuni del territorio ATO.  
Come si legge nella nota co-
municata dallo stesso consi-
glio ATO, il comitato si costi-
tuisce di 9 zone: “LAGO 

Alessandro Gardoni, sinda-
co di Valeggio sul Mincio; 
ZONA 2 – VAL D’ADIGE E 
MONTE BALDO, Roberto 
Zorzi, sindaco di Sant’Am-
brogio di Valpolicella; ZONA 
3 – VERONA, Tommaso 
Ferrari, assessore del Comu-
ne di Verona; ZONA 4 – 
VALPOLICELLA, Gerardo 
Zantedeschi, sindaco di San 
Pietro in Cariano; ZONA 5 – 
OVEST VERONESE, Ro-
berto Dall’Oca, sindaco del 
Comune di Villafranca di Ve-
rona; ZONA 6 – LESSINIA, 
Arturo Alberti, sindaco del 
Comune di Grezzana; ZONA 
7 – VAL D’ILLASI E CAL-
DIERO, Giulio Furlani, sin-
daco di San Martino Buon Al-
bergo, ZONA 8 – EST VE-
RONESE, Fulvio Soave, Sin-
daco del Comune di San Bo-
nifacio; ZONA 9 - SUD 
OVEST VERONESE Elena 

Guadagnini, sindaco di Ca-
stel d’Azzano, ZONA 10 – 
MEDIO VERONESE 
ORIENTALE: Attilio Ga-
staldello, sindaco di San Gio-
vanni Lupatoto; ZONA 11 - 
COLOGNESE E LEGNA-
GHESE, Paolo Longhi, sin-
daco del Comune di Legna-
go”.  
Come spiega il presidente  
Fanton: «l’ATO ha funzioni di 
coordinamento per gestire le 
aziende del sistema idrico. 
Esso ha un’autonomia eco-
nomica e il mio ruolo come 
presidente è quello di primo 
della fila di un CDA, c’è 
un’organizzazione e un con-
trollo sulle due aziende che 
gestiscono il sistema idrico: 
Gardesana Servizi e Acque 
Veronesi».  
Oltre alla funzione di control-
lo, il Comitato dell’ATO ha 
anche dei progetti in cantiere 

«si tratta di fondi che proven-
gono dal PNRR - prosegue 
Fanton - e sono circa 70 mi-
lioni di euro che serviranno 
alla digitalizzazione delle reti 
idriche per evitare le disper-
sioni e perdite d’acqua che 
oggi si attestano al 30%. Una 
volta messa a punto questa 
digitalizzazione la dispersio-
ne si ridurrebbe al 15%, un 
notevole miglioramento. 
Questa miglioria è un dovere 
che abbiamo nei confronti 
dell’ambiente, ma è anche un 
discorso etico ed energetico».  
Roberto Zorzi, sindaco di 
Sant’Ambrogio ci dice che 
rappresenta «a ZONA 2, Val 
d’Adige e Monte Baldo di cui 
fanno parte i comuni di Fer-
rara di Monte Baldo, Brenti-
no Belluno, San Zeno di 
Montagna, Caprino Verone-
se, Affi, Sant’Ambrogio di 
Valpolicella, Cavaion Vero-

nese e Pastrengo. Il mio ruolo 
all’interno del Comitato è di 
consultazione e supporto 
all’Assemblea del Consiglio 
di Bacino Veronese anche in 
ordine all’approvazione della 
programmazione del servizio 
idrico integrato e all’appro-
vazione del piano tariffario 
con i relativi aggiornamenti. 
Rinnovo la mia disponibilità 
a rapportarmi con i Comuni 
che rappresento». 
Elena Guadagnini, sindaco di 
Castel d’Azzano afferma: 

«La  prima riunione è stata 
molto esaustiva, ma non es-
sendo presenti i sindaci della 
zona, i tecnici si sono con-
centrati nella esposizione 
della programmazione di Ca-
stel d'Azzano Vigasio, Co-
muni che si dicono contenti 
di quanto illustrato - nella riu-
nione, ndr - perché verranno 
fatti investimenti molto inte-
ressanti per la nostra zona, al-
cuni che andranno a risolvere 
alcune criticità che da tempo 
ci portiamo avanti».  

ATO. Il presidente Fanton illustra il nuovo assetto dell’ente
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Sindaci a capo dei distretti

Prevenzione oncologica 
nelle piazze veronesi 

L’autunno spoglia gli alberi dalle sue foglie ma colora le piazze 
con i Ciclamini della Solidarietà ANT.  
Ottobre inaugura la stagione della Prevenzione oncologica che 
Fondazione ANT celebra con questo coloratissimo fiore, simbolo 
di ottimismo ed energia. Per tutto il mese di ottobre e novembre 
i volontari ANT scendono in piazza con le postazioni di raccolta 
fondi a sostegno dei progetti gratuiti di prevenzione oncologica 
gratuita che la Fondazione porta avanti da 20 anni, anche sul ter-
ritorio di Verona: scegliendo un vasetto di ciclamini da donare a 
sé stessi, a un parente o a un amico si sceglie di compiere un’azio-
ne concreta a beneficio dei tanti progetti di prevenzione oncolo-
gica sul territorio. La prevenzione oncologica gratuita, assieme 
all’assistenza oncologica domiciliare gratuita, costituisce uno dei 
pilastri di Fondazione ANT Italia Onlus, che dal 2003 si impegna 
ad arrivare a quante più persone possibili con le sue visite di con-
trollo. In Veneto ad oggi Fondazione ANT ha realizzato oltre 
10.000 visite gratuite, più di 750 solo nel 2023. 
Le iniziative di raccolta fondi proseguiranno poi per tutto il pe-
riodo delle festività natalizie. Fondazione ANT, infatti, offre una 
vasta gamma di prodotti solidali, simbolo dell’impegno e della 
passione che il personale medico-sanitario porta ogni giorno nel-
le case dei suoi assistiti. 
Per le postazioni dei banchetti e per il catalogo dei prodotti na-
talizi consulta il sito: www.ant.it/veneto. 

Elena Guadagnini,  
sindaco Castel d’Azzano

Bruno Fanton,  
presidente ATO
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Gli appuntamenti di ottobre 
 
Un format unico, replicato in forma itinerante in sei dei dodici comuni aderenti al progetto Eco-
museo Aquae Planae - coordinato da Humanitas Act–APS, con attività dedicate alla promozione 
di saperi artigiani e ricchezze agroalimentari, promuovendo i luoghi e valorizzando le bellezze pae-
saggistiche e le tradizioni storiche e culturali della Pianura Veronese. Ottobre ora si apre sabato 5 
a Roverchiara, che ospiterà tra 
le attività la discesa in canoa del 
secondo tratto del Fiume Bussè, 
una dolce pedalata a caccia dei 
tesori e misteri nascosti del fiu-
me come la Barbantana, con la 
Pro loco locale. Domenica 6, a 
Villa Bartolomea, "L'Adige tra 
storia e tradizione", passeggiata 
di lettura del territorio per sco-
prire le curiosità sul traghetto, i 
mestieri del fiume e sulla coltu-
ra del fagiolo gnocco, prodotto 
simbolo del territorio in colla-
borazione con la locale Pro lo-
co. Numerose nel pomeriggio 
le attività laboratoriali presie-
dute da Slow Food, a precedere 
l’intervento del direttore di De-
stination Verona & Garda 
Foundation, Luca Caputo, nel 
convegno “Lo sviluppo dei ter-
ritori rurali - la Pianura dei Dogi 
si confronta con altri esempi 
virtuosi”, alle ore 18 nel Centro 
Polifunzionale "Loris Doriano Romano".  
Zevio protagonista sabato 12, in particolare nel segno di Luigi Lineri, con la proiezione del docu-
film a lui dedicato “La Ricerca” alla presenza di regista e produttrice, che lo hanno portato alla ri-
balta nazionale e internazionale dedicata all'Adige e ai suoi sassi. Domenica 13 sarà la volta di Le-
gnago, che sarà analizzata con numerose proposte in tema agro-industriale. A chiudere sabato 19 
Cerea, alla scoperta del patrimonio architettonico e artigianale che caratterizza le realtà di que-
st'area della Pianura Veronese, e Castagnaro domenica 20 ottobre, arricchito dalla performance fi-
nale a cura di Dario Gambarin - artista internazionale - “L'arte sulla terra per la terra, con un aratro 
per realizzare opere totalmente ecologiche. 
Per supportare il Festival, anche con la realizzazione di video emozionali dedicati al territorio, è 
stato coinvolto lo storyteller Stefano Cantiero. Programma completo al sito https://www.ecomu-
seoaquaeplanae.it/piase/Piase-Festival. 

� Piase Festival 2024
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Domenica 13 ottobre alle ore 
10:00, a Mozzecane, torna la 
Corsa in Rosa, una camminata 
solidale, non competitiva e pet 
friendly, giunta alla sua terza 
edizione e parte delle iniziati-
ve comunali di Ottobre Rosa 
2024, mese deputato alla ricer-
ca e alla prevenzione del 
tumore al seno.  
La mattinata inizia con il ritro-
vo alle 8.30 in via Ferroni per 
la consegna dei pettorali e Kit 
di partecipazione e prosegue 
con il riscaldamento muscola-
re a ritmo di musica alle 9.30. 
Alle 10 è previsto il fischio di 
partenza e alle 11 l’arrivo dei 
primi partecipanti. Due i per-
corsi previsti: uno di 5,5 km e 
l’altro di 11 km. Durante la 
mattinata saranno presenti gio-
chi gonfiabili per i bambini 
con animazione e laboratori 
creativi, mentre al rientro dalla 
camminata ci si potrà ristorare 
presso gli stand gastronomici 
con i piatti preparati dall’asso-
ciazione Mozzecane Eventi.  
La Corsa in Rosa, promossa 
dall’Assessorato alle Pari 
Opportunità del Comune di 
Mozzecane e patrocinata da 
Regione Veneto e Provincia di 
Verona, è inserita nel calenda-

rio “La Vie en Rose”, il circui-
to di camminate, corse e per-
corsi nordic walking organiz-
zati da UISP – Comitato Terri-
toriale Verona APS, in sinergia 
con le Breast Unit dell’Azien-
da ULSS 9 Scaligera e asso-
ciazioni no-profit della provin-
cia.   
I proventi della manifestazione 
saranno destinati alla preven-
zione del tumore al seno 
mediante l’offerta alle donne 
del territorio di pacchetti di 
visite senologiche presso 
l’Istituto Iperbarico di Villa-
franca e a donazioni alle asso-
ciazioni partner della Corsa in 
Rosa, che per l’edizione 2024 
saranno l’Associazione “il 
Germoglio” e.t.s., LA CURA 
SONO IO srl senza scopo di 

lucro, A.I.Pro.Sa.B APS Onlus 
con i Sammy Runners, Asso-
ciazione “i208” aps, La Corsa 
del Sole e Aps Gi.A.DA, pre-
senti anche con i loro info-
Point presso il village del-
l’evento. 
Le iscrizioni per la Corsa in 
Rosa sono aperte. È possibile 
iscriversi online sul portare 
Eventbrite fino al 10 ottobre 
oppure, fino all’11 ottobre, 
presso Negozio VRM Hub in 
Circonvallazione Maroncelli 
7/e, presso la Cartolibreria “Il 
Diario’ in Via C.B. Brenzoni 
17/a o presso il Bar Garage 
Cafè di Mozzecane in Via 
Caterina Bon Brenzoni 50. Per 
ogni informazione scrivere 
all’indirizzo mail: segrete-
ria@seipercorrere.it. 

� Domenica 13 ottobre si corre per la prevenzione

Mozzecane si tinge di Rosa

Arriva il Circo Cesare Togni!  
 
A San Giovanni Lupatoto arriva il nuovo show del Circo Cesare Togni dal 4 ottobre al 3 novembre 
2024: «Signore e signori, bambini di tutte le età, fatevi avanti e preparatevi ad essere stupiti! Siamo 
entusiasti di presentare i prossimi eventi, in occasione del centenario dalla nascita di Cesare Togni, 
una fi gura iconica nel mondo circense, 
off riamo uno spettacolo equestre unico, 
frutto di sei generazioni di tradizione cir-
cense. Se stai cercando un'esperienza 
unica di divertimento, vienici a trovare! 
Avrai l'opportunità di assistere a 90 
minuti di spettacolo in cui i nostri cavalli 
e gli artisti saranno pronti a lasciarvi 
senza fi ato, tra comicità e spettacolari 
numeri di abilità». 
«Presentiamo intrattenimento perfetto 
per le famiglie che cercano una serata 
piena di emozioni, risate e ricordi indi-
menticabili perché off re un'esperienza 
completa e coinvolgente per tutti. Potrete 
scattare foto con i nostri artisti, mangiare 
popcorn, e guardare con stupore mentre 
portiamo in vita un'esperienza di circo retrò e avvolgente». Perché non ti unisci a noi per momenti 
indimenticabili? Immergiti nell'atmosfera magica sotto il tendone a San Giovanni Lupatoto (VR) in 
Via Cesare Battisti, dal 4 ottobre al 3 novembre. Non aspettare altro...resterai incantato dall'inizio 
alla fine». 
ORARI DEGLI SPETTACOLI: Lunedì, Giovedì e Venerdì: 17.30; Sabato: 16.00 e 18.00; 
Domenica: 11.00 e 16.00. Telefono e Whatsapp: 389/9169554. Sito web: circocesaretogni.com.  
Prevendita: www.primafilaticket.it. Biglietti: da € 8,00 in su. 
Per informazioni e prenotazioni: Seguite le pagine social di Facebook e Instagram @circocesa-
retogni per notizie, foto e coupon sconto! Non mancate! 

Una stella nascente e un fuoriclasse senza 
tempo. La bocciofila Vigasio-Villafranca si 
gode i successi individuali dei suoi portacolori 
e si conferma uno dei “contenitori” di talento 
più accattivanti d’Italia. Al 
“Barranco” di via Alzeri a 
Vigasio si sta facendo largo 
una nuova giovane stella: si 
tratta di Alessia Commona-
ra (nella foto) che centra 
due importanti piazzamenti 
in competizioni femminili 
nazionali. Prima di tutto il 
gradino più alto del podio 
nel trofeo “Taverna in 
Rosa”, gara individuale per 
le categorie A-B-C. Alessia 
in finale ha superato la vete-
rana bolognese della Par-
meggiani Franca Mascagni. 
A completare il podio Tiziana Morresi di Lore-
to e Silvia Pesavento del Team Osteria Grande 
di Bologna. Per la Commonara anche un presti-
gioso terzo posto al trofeo “Orchidea d’oro” di 
Budrione (Modena), vinto dall’Umbra Gilda 
Franceschini. Alessia ha ricevuto i complimenti 
in prima persona anche dal responsabile fem-

minile regionale dell’Emilia Romagna Davide 
Stefanini. Grande spettacolo inoltre lo scorso 
21 settembre con la prima edizione del “Trofeo 
Bonollo” a Vigasio. Il fuoriclasse locale Gae-

tano Miloro ha battuto in 
una finale a senso unico il 
rivale Roberto Signorini 
(bocciofila Possaccio). 
Terzo posto per l’ottimo 
Pietro Zovadelli (Caccia-
lanza Milano), quarta posi-
zione per Davide Truzzi 
(Sammartinese). Lo spetta-
colo delle bocce a Vigasio 
non si ferma. I prossimi 
appuntamenti sono fissati: 
venerdì 1 novembre dalle 
9 l’attesissima gara inter-
nazionale individuale 
“Gran Premio Pannocchia 

D’Oro”, ottava edizione di una manifestazione 
che comprende anche campioni provenienti 
dall’estero; si prosegue sabato 2 novembre 
dalle 14 con la gara nazionale individuale che 
riusnice i trofei dedicati a Gianni Alessi (tren-
tunesima edizione) e Teresa De Boni (decima 
edizione) con squadre di categoria A. (J.Bur.)

Cresce il movimento rosa
� Soddisfazioni per la Bocciofila Vigasio



 
� di Matilde Anghinoni 
 
Si esibiscono in diverse città, 
da Levico Terme (TN) a Jeso-
lo, ma anche Modena, Torri 
del Benaco, Legnago e sono 
ormai gruppo fisso ai carneva-
li di Verona, Cerea e Bovolo-
ne. Le Twirlovers sono nate 
nel 2020 davanti ad un caffè 
in autogrill e da allora nem-
meno la pandemia è riuscita a 
spegnere il loro entusiasmo. 
Twirlovers ASD è un gruppo 
di majorettes che si distingue 
per un approccio moderno e 
innovativo.  
A differenza dei gruppi tradi-
zionali, che solitamente si esi-
biscono con bande musicali, 
l’associazione sportiva dilet-
tantistica ha scelto un percor-
so indipendente: durante le 
sfilate, utilizzano casse acusti-
che per accompagnare le loro 
coreografie con musica che 
spazia da Lady Gaga e Dua 
Lipa, fino ai Maneskin e le 
Spice Girls. Questa scelta sti-
listica ha contribuito a sdoga-
nare il binomio tra banda e 
majorettes, aprendo la strada 
ad altre associazioni che si 
sono ispirate al nuovo model-
lo. Altra unicità è la presenza 
di un ragazzo sbandieratore, 
l'unico in Veneto a far parte di 

� Bovolone

Twirlovers: porte aperte

un gruppo di twirling.  
Nei primi quattro anni di atti-
vità, Twirlovers ASD ha sapu-
to farsi notare grazie all'impe-
gno costante dell'insegnante 
Roberta Perbellini, qualificata 
con patentino MSP ricono-
sciuto dal CONI. Twirlovers 
ASD investe molto anche 
nella formazione continua: la 
squadra partecipa regolarmen-

te a stage di perfezionamento 
con le migliori insegnanti qua-
lificate del settore, con l’obiet-
tivo di migliorarsi costante-
mente, sia dal punto di vista 
tecnico che umano. Per il 
gruppo, infatti, lo sport non è 
solo un modo per competere e 
migliorare le proprie abilità, 
ma anche un’occasione per 
crescere insieme come perso-
ne. 
I CORSI TWIRLOVERS. Gli 
allenamenti si tengono ogni 
giovedì dalle 18:00 alle 20:00 
alla palestra della scuola Sci-
pioni a Bovolone.  
Le iscrizioni sono sempre 
aperte e chiunque sia interes-
sato a scoprire il mondo del 
twirling può partecipare a due 
giornate di prova gratuite 
prima di decidere se iscriversi 
ufficialmente. 

È ancora una volta Rossetto a salire sul gra-
dino più alto del podio del risparmio in pro-
vincia di Verona e non solo. Secondo l'inda-
gine della rivista Altroconsumo i punti ven-
dita del gruppo veronese sono i più conve-
nienti in tutte        le province in cui è stata 
effettuata la rilevazione: Rossetto s'impone, 
oltre che in casa a Verona, anche a Cremona, 
Mantova, Reggio Emilia, Rovigo e Venezia. 
Per quanto riguarda i discount la classifica 
registra la vittoria a livello nazionale di Lidl, 
insegna tedesca con base operativa a livello 
nazionale nel Veronese, che può contare su 
una buona diffusione a livello nazionale. 
Sono stati 1.140 punti vendita presi in consi-
derazione in tutta Italia nella ricerca di Altro-
consumo che ha analizzato 1,4 milioni di 
prezzi per scegliere l'insegna o il punto ven-
dita più economico dell'indagine. 
Il paniere era composto da prodotti di marca, 
126 articoli: alimentari, prodotti per la cura 
della casa e della persona, cibo per animali. 
Il risultato è che il risparmio nel carrello 
all'anno rispetto alla media nazionale facen-
do la spesa nel supermercato più convenien-
te di Verona è di oltre 1300 euro e che  ai 
primi quattro posti della classifica scaligera 
ci sono i quattro punti vendita rilevati con 
insegna Rossetto. Una grande soddisfazione 
per il gruppo veronese che conta oggi 2750 
collaboratori, 27 punti vendita in tre regioni, 
due centri logistici, e due Iper prossimi 
all'apertura a Sassuolo il 10 ottobre  e uno a 
Brescia il 7 novembre. 
Partito da un piccolo negozio di alimentari 

SUPERMERCATI. L’indagine di Altroconsumo incorona l’insegna veronese

Rossetto al top del risparmio

Lorenzo Rossetto

nel 1965, la famiglia Rossetto ha saputo 
costruire una rete di punti vendita diffusa su 
11 province della pianura Padana da Rovigo 
a Cremona, passando per Brescia, Modena e 
Reggio Emilia. 
«Il nostro punto di forza, la nostra filosofia 
aziendale, è da sempre la convenienza - 
spiega l'amministratore delegato del Gruppo 
Lorenzo Rossetto -. Da quanto Altroconsu-
mo  conduce queste rilevazioni nei nostri 
supermercati, siamo sempre risultati ai pri-
missimi posti per la convenienza in Italia: è 
la prova che la nostra identità commerciale 
basata su “tutto a basso prezzo”non è uno 
slogan, ma la realtà».  
«Non siamo risultati i più convenienti solo a 
Verona: Altroconsumo ha condotto l'indagi-
ne in 65 città –  afferma Rossetto –. Dove i 
nostri punti  vendita sono stati rilevati siamo 

risultati al primo posto: a Cremona, Manto-
va, Reggio Emilia, Rovigo e Venezia. Un 
risultato che testimonia il buon lavoro che 
facciamo tutti i giorni per offrire ai nostri 
clienti il vero risparmio sul totale della 
spesa. Questo risultato, che ci riempie di 
orgoglio, lo vogliamo condividere con tutti i 
nostri collaboratori, e soprattutto vogliamo 
ringraziare i nostri clienti che ci danno fidu-
cia tutti i giorni». 
Da sottolineare che il punto vendita in asso-
luto più conveniente d'Italia tra tutti quelli 
analizzati da Altroconsumo è l'Iper Rossetto 
di Marcon nel Veneziano e che la città con 
la spesa più  conveniente a livello nazionale 
è Cremona, dove si possono risparmiare 
oltre 2000 euro rispetto alla media naziona-
le. Anche in questo caso facendo la spesa al 
Super Rossetto I Navigli.
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� Incontri con gli autori a Cerea

Arrivano gli “Irriducibili” 
 
Cerea torna ad essere un punto di riferimento culturale in 
occasione della nuova rassegna “Irriducibili”. Venerdì 11 
ottobre alle 20:45 in auditorium di via Cesare Battisti sarà 
presente Antonella Anghinoni, biblista, scrittrice e autrice 
televisiva con l’appuntamento “La bellezza che salva - Esse-
re donna non è solo questione di una vocale”. Venerdì 18 
ottobre, alla stessa ora sul palco dell’Area Exp, salirà Mar-
cello Veneziani, giornalista, scrittore, filosofo e saggista, con 
il suo “L’Amore necessario - La forza che muove il mondo”. 
«Dopo Alterfestival, la manifestazione che ogni anno richia-
mo a Cerea molti appassionati che non rinunciano a coltivare 
punti di vista a volte anche controcorrenti, siamo lieti di 
inaugurare questa interessante rassegna letteraria, che si pre-
annuncia di grande richiamo. È un orgoglio vedere Cerea 
diventare un laboratorio e uno spazio in cui pensieri, idee e 
intuizioni possono spingerci a riflettere per migliorare come 
cittadini e come comunità», afferma il sindaco Marco Fran-
zoni. 
Secondo il vicesindaco e assessore alla Cultura Cristina 
Morandi «l’auditorium e l'Area Exp nel mese di ottobre 
diventeranno un punto di riferimento per la cultura contem-
poranea, con autori italiani di grande richiamo, che guideran-
no i partecipanti verso nuove prospettive, con dialoghi che 
scandaglieranno tematiche attuali e tutt’altro che banali».  
«Sono tempi in cui, per dirla con lo scrittore Kark Kraus, “la 
libertà di pensiero ce l’abbiamo. Adesso ci vorrebbe il pen-
siero”. Credo che questi incontri, promossi dal Comune di 
Cerea, con quattro liberi pensatori siano davvero un’occasio-
ne preziosa per riflettere su temi che solitamente sono pieni 
di retorica e di frasi fatte. Personalmente, visto che nella vita 
mi occupo d’arte, il confronto con quanti possono aprire a 
sguardi differenti, diventa sempre uno stimolo e un’opportu-
nità imperdibile”, conclude Roberta Tosi, critica d’arte, che 
durante questi appuntamenti introdurrà gli autori. 



� di Jacopo Burati 
 
Nogara presente con grande 
trasporto alla festa per i 20 
anni di attività del gruppo 
scout “Tartaro Tione” che 
comprende anche i comuni 
di Erbè, Gazzo Veronese, 
Sorgà, Salizzole, Trevenzuo-
lo e Isola della Scala. Non 
manca il sostegno a un’asso-
ciazione che per due decenni 
ha dimostrato di essere un 
punto di riferimento dello 
scautismo e dei conseguenti 
valori soprattutto per i più 
giovani.  
Il gruppo scout “Tartaro 
Tione” è nato dall’unione di 
capi che inizialmente hanno 
intrapreso il loro percorso in 
altri ambiti della provincia di 
Verona. Nel settembre 1998 i 
primi segni di presenza pro-
prio sul territorio di Nogara 
con il “Branco Magica 
Luna”, nato in collaborazio-
ne con gli scout di Bovolone.  
Dopo alcuni incontri i capi 
scout hanno deciso di unire 
le forze per dar vita a un 
grande progetto comune: la 

nascita di un nuovo gruppo 
scout nella Bassa Veronese. 
Le tappe successive, con-
traddistinte da una maggiore 
autonomia dai rispettivi 
gruppi di referenza, hanno 
finalmente portato alla 
nascita del “Tartaro Tione” 
nel 2004.  
Il gruppo “Tartaro Tione” 

rappresenta proprio la con-
fluenza dei due fiumi e 
l’unione di educatori e di 
ragazzi provenienti da espe-
rienze diverse ma spinti da 

un unico ideale. Come segno 
di riconoscimento per i grup-
pi scout che hanno collabora-
to in modo fondamentale alla 
nascita, il fazzoletto del 
“Tartaro Tione” riporta anco-
ra oggi i colori giallo, azzur-
ro e arancione per ricordare 
le radici diversificate. 

Traguardo dei vent’anni per il gruppo “Tartaro Tione” 

Tutti in festa per gli scout
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STAGIONE TEATRALE. Il Teatro di Nogara, gestito dalla 
Compagnia “TeatroE” del direttore artistico Mattia Bertolini, 
riparte con nuova stagione, per il terzo anno dal titolo 
evocativo”Esplorazioni”. Ad aprire la stagione sarà la Compagnia 
TrapanoBoss con la commedia “Agente 00 - Giù le mani dai miei 
gioielli” sabato 12 ottobre alle 21, mentre sabato 26 ottobre alla 
stessa ora andrà in scena “Casca il palco” della compagnia teatrale 
Fildefer. La stagione dedicata ai più piccoli e alle famiglie inizierà 
domenica 27 ottobre alle 16 con il debutto di “Gli Addams sono 
qui”, nuovissimo spettacolo della compagnia Rubens. 
 
PIÙ CONTROLLI NEL TERRITORIO. Sono in aumento i 
controlli nel territorio di Nogara dopo il fermo di un giovane extra-
comunitario responsabile dell’omicidio avvenuto lo scorso agosto. 
I carabinieri di Villafranca e di Nogara hanno ispezionato nella 
serata dello scorso 26 settembre un totale di 85 persone e 31 vei-
coli: un automobilista è stato sanzionato per guida sotto l’influenza 
di alcool; due giovani sono stati segnalati in via amministrativa per 
assunzione di stupefacenti; sono state elevate cinque contravven-
zioni al codice della strada ed eseguite verifiche amministrative in 
quattro esercizi commerciali. Inoltre, sono stati sequestrati 14 
grammi di hashish a carico di ignoti.  
 
VARIAZIONE DI BILANCIO PER LA MENSA. Il consiglio 
comunale di Nogara ha approvato una variazione di bilancio di 
120.000 euro, finalizzata al cofinanziamento dei lavori per la 
nuova mensa della scuola primaria “Don Calabria” di via San 
Francesco. La somma si aggiunge ai 450.000 euro ottenuti attra-
verso i fondi del PNRR e consentirà la realizzazione di un nuovo 
edificio moderno, efficiente e autosufficiente dal punto di vista 
energetico. La mensa sarà il primo edificio pubblico di nuova 
costruzione a Nogara dopo 35 anni.  
La delibera è stata approvata da tutti i consiglieri di maggioranza 
(Pasini, Poltronieri, Andreoli,Falavigna, Forigo, Mantovani, Fri-
gnani, Bellani, Gobbetti). Astenuto il gruppo consigliare di "Noga-
ra Domani" (Ambrosi e Montemezzi). Voto contrario per "Il corag-
gio di cambiare Nogara" (Moreschi). (J.Bur.)

� Notizie e appuntamenti

Successo per la 
casetta dell’acqua 

 
Risultati da record per i primi 14 mesi di funzionamento  della 
casetta dell’acqua di Nogara. La struttura era stata collocata in 
via San Francesco a giugno 2023 con la collaborazione di 
“Adriatica Acque”, la ditta che gestisce il rinnovato impianto. In quattordici mesi, le cifre parlano 
di 181.000 litri di acqua erogati, per una media di 450 litri al giorno. Il risparmio in termini 
ambientali ed economici è quantificato in 121.000 bottiglie in meno utilizzate e 32.500 euro di 
esborso per i cittadini che in questo modo hanno evitato di comprare l’acqua al supermercato. 
«Questa è la vera transizione ecologica che fa bene all’ambiente – illustra il vicesindaco Marco 
Poltronieri –, migliora la salute e alleggerisce le spese familiari. Un traguardo importante: la 
dimostrazione della bontà del progetto è l’afflusso continuo di persone che a volte fanno la fila per 
acquistare l’acqua a un prezzo modico». L’acqua ha gusto neutro, viene rinfrescata, ulteriormente 
raffinata e ne viene ridotta l’eventuale presenza di residui di cloro. Il costo è di 5 cent al litro per 
acqua naturale, gassata o leggermente gassata, acquistabili con monete o con tessera ricaricabile.  
«Il Comune di Nogara spende circa 8000 euro tra noleggio e manutenzione ordinaria della casetta 
– illustra il vicesindaco Marco Poltronieri –. Tramite un accordo con la ditta fornitrice, vengono 
però scalati gli introiti derivanti dalla vendita dell’acqua. Per il primo anno il prezzo di noleggio 
si è assestato quindi sui 100 euro. Si tratta quindi di un doppio vantaggio: costo ridotto e spesa 
limitata per la collettività».(J.Bur.) 





Prende il via giovedì 17 ottobre a Vigasio, presso gli impianti 
sportivi di via Alzeri, la 26esima edizione della Fiera della Po-
lenta. Il taglio del nastro da parte del presidente di Vigasio Eventi  
Umberto Panarotto, associazione che organizza la manifestazio-
ne, e delle autorità è previsto per le ore 19. Seguirà aperitivo di 
benvenuto e torta per tutti. Cinque sono le tensostrutture allestite, 
in grado di ospitare  migliaia di visitatori, con le 12 cucine im-
pegnate a preparare oltre  130  diverse portate tutte accompagna-
te dalla polenta autoctona del territorio.  
Una manifestazione aperta tutte le sere fino al 10 novembre, (sa-
bato, domenica e festivi per l’intera giornata), proponendo spet-
tacoli, teatro, musica, eventi ed intrattenimento tutti i giorni sem-
pre ad ingresso libero. 
Ogni lunedì e martedì, alle 22.30, si svolge  l’estrazione a pre-
mi  alla quale si può concorrere gratuitamente utilizzando il bi-
glietto consegnato alla cassa dopo ogni ordinazione. Numerosi i 
premi in palio tra cui, ad ogni estrazione, un televisore a 50”. 
 
ORARI DI APERTURA 
DAL LUNEDÌ AL SABATO 
ORE 18.30  Apertura “MOSTRA MERCATO”  
ORE 18.45 Apertura “STAND GASTRONOMICI” 
 
DOMENICA 
ORE 11.00 Apertura “MOSTRA MERCATO”  
ORE 12.00 Apertura “STAND GASTRONOMICI” 
ORE 18.30  Apertura “MOSTRA MERCATO”  
ORE 18.45 Apertura “STAND GASTRONOMICI” 
 
Inquadra il Qr-Code per  
vedere il programma e tutte 
le informazioni utili per  
partecipare alla Fiera della 
Polenta di Vigasio. 
 
 

GIOVEDÌ 17 OTTOBRE 
ORE 19.00 Inaurazione e apertura della 26a FIERA DELLA 
POLENTA alla presenza del sindaco e delle Autorità civili, mi-
litari e religiose del comune di Vigasio, accompagnata dal Com-
plesso Bandistico Scaligero “Vincenzo Mela” diretto dal maestro 
Daniele Cipriani, Majorette Povegliano. 
ORE 19.00 Apertura “MOSTRA MERCATO” e apertura 
“STAND GASTRONOMICI”. 
 
VENERDÌ 18 OTTOBRE 
ORE 20.00 Cena di beneficenza “SOLIDARIETÀ CON TE 8” 
organizzato da A.N.A.S. Sociale. Si esibirà il “Kaleidovoci Vocal 
Group” diretto da Elisa Bogoni. 
ORE 21.30 VITTORIA E I GORILLA - Una formazione nata 
nel  2014 sulle rive del Garda e che partendo dal soul, dal rhy-
thm’n blues e lo swing, arriva alla terra promessa del reggae.  
 
SABATO 19 OTTOBRE 
ORE 10.00 SFILATA AUTO E MO-
TO D’EPOCA PER LE VIE DEL 
PAESE 
ORE 12.30 PRANZO AUTO E 
MOTO D’EPOCA 
ORE 21.00 Musical GALLINE IN 
BROADWAY, scritto da Francesco 
Antimiani e arricchito dalle coreo-
grafie di Teresa Turola. 
 
DOMENICA 20 OTTOBRE 
ORE 8.00  MARCIA A 6 ZAMPE - 
Inizio attività presso la Fiera della 
Polenta Vigasio (VR).  Quota di partecipazione 8.00 €. Per in-
formazioni e iscrizioni contattare Floriana Monastra Cell. 344 
6498654; mail: sos.fidoemiao@gmail.com - floriana.mona-
stra@gmail.com. 
Saranno presenti Istruttori Cinofili certificati, Asl veterinaria di 
Verona, rappresentanti della Polizia Locale, le Guardie Zoofile 
ed altri professionisti del settore che a fine passeggiata saranno 
a vostra disposizione per informazioni, valutazioni del cane nella 
Sala Teatro della Fiera della Polenta dove verranno consegnati 
gli ATTESTATI DEL BUON CONDUTTORE 2024 AI PIÙ 
PICCOLI 
ORE 12.30 PRANZO della Confraternita della Polenta che               
incontra in convivio le Confraternite in Fiera. 
ORE 18.00 Gli allievi della Scuola di Teatro di Vigasio presen-
tano: “Il Matrimonio ...era ieri” Che cosa succederebbe se arri-
vassi con un giorno di ritardo... al tuo matrimonio? Scoppiettante 
commedia di Giuseppe Della Misericordia, adattata e diretta da 
Giorgia Vecchini. 
 

MARTEDÌ 22 OTTOBRE 
ORE 18.00 SPAZIO SCUOLE -  Cerimonia di consegna delle 
borse di studio a diplomati e laureati e festa dei diciottenni 
 
MERCOLEDÌ 23 OTTOBRE 
ORE 21.00 GRISU, GUSEPPE E MARIA,  Compagnia teatrale 
LA MOSCHETA - Ambientata negli anni ’50, la vicenda si svol-
ge in una sagrestia della provincia veneta e vede per protagonista 
il parroco del paese, Don Gino, alle prese con i piccoli e grandi 
problemi dei suoi compaesani. Commedia in due atti di Gianni 
Clementi. Regia di Daniele Marchesini. 
VENERDÌ 25 OTTOBRE 
ORE 21.30 RIUNITI BAND - La formazione, se pur con altri 
musicisti, arriva ai nostri giorni esibendosi con musica rock/pop 
dagli anni ‘60 agli anni ‘90, sia italiano che internazionale ma 
sempre e rigorosamente eseguita da 
soli strumenti musicali sul palco.   
 
SABATO 26 OTTOBRE 
ORE 20.45 SERATA BENEFICA  A 
FAVORE AGBD,  associazione geni-
tori bambini down. 
 
DOMENICA  27 OTTOBRE 
ORE 7.30  MOTOCROSS - DUE 
ORE A COPPIE 
ORE 17.30  MUSICAL -  SISTER 
“Un diamante in convento”, esibizio-
ne del gruppo The Diamonds della 
scuola Granbadò Musical.  Regia Al-
berto Bronzato. 
 
MARTEDÌ 29 OTTOBRE 
ORE 18.00 SPAZIO SCUOLE  
Concorso - spettacolo “Fiera della Polenta” scuole materne 
 
MERCOLEDÌ 30 OTTOBRE 
ORE 21.00 Compagnia Teatrale CASTELROTTO presenta RI-
SI E BISI -  Dietro una pietanza come quella dei “risi e bisi”, si 
nascondono succulente dinamiche fa-
milari. Due sorelle, proprietarie di una 
merceria sopravvissuta alla crisi econo-
mica, condividono lo stesso tetto ma 
hanno un approccio alla vita completa-
mente differente.  
 
GIOVEDÌ 31 OTTOBRE 
ORE 22.00 DRAG QUEEN - Big Ba-
bol, Dolores Famale, Virginia Zip, He-
lena Sederova, Safira e Chico DJ. 

Dal 17 ottobre al 10 novembre. Gli eventi in programma alla Fiera di Vigasio
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VENERDÌ 1° NOVEMBRE 
ORE 21.30 ROTTI X CASO 
- È un “progetto Tribute Band” 
creato nel 2012 per portare 
nelle piazze, nei locali e nelle 
più importanti manifestazioni 
d'Italia il "TRIBUTO AGLI 
883”. 
 
SABATO 2 NOVEMBRE 
Dalle ore 13.00 alle ore 24.00  
FESTIVAL NAZIONALE 
DEL COUNTRY - La scuola 
COUNTRY FOREVER di 
Country & Western dance vie-
ne fondata dalla sua TITOLA-
RE e TEACHER ZERLOTIN 
VANNA nel settembre 2016. 
È partita piccola piccola ma 
pian piano nel tempo si è in-
grandita sempre di più, orga-
nizzando eventi, sagre e fiere 
in tutto il territorio Veronese.   
 
DOMENICA 3 NOVEMBRE 
ORE 9.30 6° MOTOPOLEN-
TA (raduno motociclistico) 
RITROVO presso la Fiera del-
la Polenta per iscrizione, cola-

zione con caffè e brioches con 
consegna di un gadget; 
ORE 10.30 PARTENZA con 
sosta aperitivo; 
ORE 13.00  RIENTRO con 
possibilità di pranzare in com-
pagnia con i piatti della Fiera 
della Polenta (consumazione 
non compresa) 
ORE 21.00 “AMICI MIEI... 

18” - Serata di solidarietà con 
i racconti di Giorgio Sembeni-
ni e accompagnato dal coro 
A.N.A. San Maurizio 
 
MERCOLEDÌ 6 NOVEMBRE 
ORE 21.00 Compagnia Tea-
trale LA PROVA presenta “LA 
SBÈTEGA SORÀDA” - La 
commedia trae ispirazione da 

“La bisbetica domata” di Sha-
kespeare ma David Conati ne 
ha fatto una versione più “ca-
salinga”, riambientando 
l’azione nel 1700, tra Verona e 
Cologna Veneta. 
 
GIOVEDÌ 7 NOVEMBRE 
ORE 21.30  TRIBUTO LU-
CIO BATTISTI “L.B. 

BAND” - Un gruppo formato 
da cinque elementi che ricrea 
l’emozionante atmosfera tipi-
ca dei concerti degli anni 70 
del celebre cantautore. Riper-
correremo, con uno spettacolo 
di due ore, le tappe fondamen-
tali della collaborazione tra 
Mogol e Battisti. 
 
VENERDÌ 8 NOVEMBRE 
ORE 21.30  TRIBUTO A VA-
SCO ROSSI - QUARAN-
T’ANNI DI  DIAPASON 
BAND 
 
SABATO 9 NOVEMBRE 
ORE 9.00  7° EDIZIONE VI-
GASIO DRIFT SHOW PAT-
TUGLIA ACROBATICA  75 
A.S.D. PRESSO PIAZZALE 
AUGUSTO DAOLIO ZONA 
INDUSTRIALE.  RICAVATO 
PER I PROGETTI GIOVANI-
LI DELLA PARROCCHIA. 
ORE 21.30 TRIBUTO A 
ZUCCHERO CON PER-
BACCO BAND 
 

DOMENICA 10 NOVEMBRE 
ORE 9.00 7° EDIZIONE VI-
GASIO DRIFT SHOW PAT-
TUGLIA ACROBATICA 75 
A.S.D. 
ORE 16.30 Divertiamoci a 
doppiare le voci dei nostri 
bambini con  LE MILLE VO-
CI DI PIETRO UBALDI 
ORE 17.30  DISNEIAMO  
Cantiamo assieme le più belle 
canzoni  del magico mondo 
Disney 

 
22.00  torna a farci sognare 
con i suoi dischi DJ DANIE-
LE BALDELLI.

Qualità, qualità, qualità! È il 
mantra che il presidente di 
Vigasio Eventi, Umberto Pa-
narotto, recita per l'edizione 
2024 della Fiera della Polen-
ta. 
«Se siamo giunti alla 26esi-
ma edizione, superando i 
100mila visitatori all'anno,  è 
perché facciamo le cose bene 
e quindi puntiamo a miglio-
rare continuamente» afferma 
Panarotto. 
La novità del 2024 è l'allesti-
mento di un padiglione in 
più, il numero 5, destinato 
esclusivamente agli spettaco-
li, che sono, insieme al cibo, 
il punto di forza della mani-
festazione vigasiana. 
Venendo al menù,  saranno le 
12 cucine impegnate nella 
preparazione di oltre 130  di-
verse portate tutte accompa-
gnate dalla polenta autoctona 
del territorio, coltivata appo-
sitamente per la Fiera e con-
sumata durante la manifesta-
zione. «Abbiamo cambiato 
alcuni piatti – continua il pre-
sidente di Vigasio Eventi – 

sempre nell'ottica di alzare la 
qualità delle proposte culina-
rie. Tra le novità di quest’an-
no  spezzatino di muflone, 
baccalà fritto, pasticcio di pe-
sce, accanto alle pietanze 

della tradizione quali pastisa-
da de caval, polenta e bacca-
là, la frittura di pesce, il risot-
to alla vigasiana, i tortellini  
di Valeggio, i bigoli con 
l’anara, mentre aumenta la 

varietà delle pizze offerte».   
«Anche questa edizione si 
conferma a maggior ragione 
come la Fiera gastronomica 
più grande d’Italia considera-
ta la varietà sempre più am-

pia di pietanze proposte. No-
nostante l'aumento di costi e 
oneri a carico della Fiera, ba-
sti pensare che le spese per 
gli adempimenti burocratici 
dopo il Covid sono triplicate, 

abbiamo deciso di contenere 
i prezzi dei piatti per non fare 
ricadere gli aumenti sui visi-
tatori» conclude il presidente 
di Vigasio Eventi Umberto 
Panarotto.  

Oltre 130 piatti nel menù: crescono varietà e qualità. Un padiglione in più dedicato agli spettacoli
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Cibo e spettacoli  
di grande qualità

Ordina i tuoi piatti 
con l’app “salta code” 
 
Utilizzando l’app della Fiera della Polenta, gli utenti pos-
sono consultare l’intero menù e selezionare i loro piatti 
preferiti direttamente dallo smartphone. Si può scaricare 
l’applicazione dal sito 
ufficiale o cercarla ne-
gli store digitali App 
Store e Google Play. 
Una volta scaricata, gli 
utenti possono ordina-
re i loro piatti di polen-
ta preferiti, basta pre-
sentarsi alle casse dedi-
cate mostrando il QR 
code ricevuto o utiliz-
zare gli appositi totem 
per completare il paga-

Target     Cassetta  in
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CORSO DI RECITAZONE. Il Comune di Bovolone, in 
collaborazione con la biblioteca civica locale e le associazio-
ni del territorio, offre l’opportunità ai giovani dai 14 ai 20 ani 
d’età di partecipare a un corso di recitazione teatrale per 
combattere la noia e arricchirsi culturalmente.  
Le lezioni, gratuite, si svolgeranno ogni sabato mattina dalle 
10 alle 11:30: il 12, 19, 26 ottobre e il 9, 16, 23 e 30 novem-
bre. Per informazioni si può scrivere una mail a progettazio-
ne@cooparete.org oppure telefonare al numero 328 
4126031. 

PREMIATI GLI STUDENTI MERITEVOLI. Sono stati 
premiati all'auditorium comunale di via Vescovado gli alunni 
che si sono distinti per i loro risultati nel corso dell’anno sco-
lastico 2023/2024. Nella serata-evento 16 ragazze e ragazzi, 
residenti nel comune di Bovolone, hanno ricevuto l’attestato 
di merito per aver conseguito il voto di dieci o di dieci e lode 
all’esame finale della scuola secondaria di primo grado. «I 
vostri straordinari risultati scolastici arricchiscono la nostra 
città di orgoglio – hanno dichiarato le autorità comunali 
rivolgendosi agli studenti –. L’augurio è che questi risultati 
di prestigio possano essere solo l’inizio di una vita fatta di 
soddisfazioni e traguardi raggiunti nei campi dove scegliere-
te di mettervi al servizio della comunità».  

L’iniziativa degli “Alunni Meritevoli”, organizzata e pro-
mossa dall’amministrazione comunale, è dedicata alla 
memoria di Nadia Cortiana, assessore all’istruzione scom-
parsa improvvisamente nel marzo 2019. Durante la cerimo-
nia erano presenti il marito e i familiari.  (J. Bur.)

� Notizie e appuntamenti

� di Jacopo Burati 

Il completamento del par-
cheggio e della nuova strada 
di accesso alla scuola prima-
ria di Villafontana, frazione 
divisa in tre paesi, rappresen-
ta una sorta di chiusura del 
cerchio. La partecipazione 
congiunta dei comuni di 
Bovolone, Oppeano e Isola 
della Scala, di cui la frazione 
fa parte, ha garantito l’am-
modernamento e la riqualifi-
cazione di una struttura 
all’avanguardia che ora ha 
anche il suo spazio di fruizio-
ne e accesso ideali. Le opere 
di completamento, dal costo 
complessivo di 330.000, 
sono state finanziate con 
fondi pubblici dei tre comuni 
e si aggiungono alla ristruttu-
razione completa della scuola 
che fa parte dell’istituto com-
prensivo “Franco Cappa”.  
Il vicepresidente della Pro-
vincia Luca Trentini ha pre-
senziato alla cerimonia inau-
gurale accompagnando il 
parroco don Silvio Zonin e 
gli amministratori dei paesi 
coinvolti nel progetto: i sin-
daci Orfeo Pozzani (Bovo-
lone) e Luca Faustini 
(Oppeano) e il vicesindaco di 
Isola della Scala Federico 
Giordani.  
«Questo è il risultato di una 
fruttuosa collaborazione tra 
le tre amministrazioni coin-
volte nel progetto e che con-
dividono il territorio di Villa-
fontana – hanno dichiarato le 
personalità politiche presenti 
all’evento –. Si tratta di una 
sinergia importante che sal-
vaguarda il futuro delle gio-
vani generazioni e ne garanti-
sce benessere e qualità di 
istruzione». La nuova strada 
verso l’ingresso principale 

sostituisce il precedente pas-
saggio dal centro contradale 
“La Fontana”, per un miglio-
ramento in termini di fruizio-
ne e accoglienza. La scuola 
ospita attorno ai cento bam-
bini residenti a Villafontana 
ed è composta da cinque 
classi, un’aula mensa, una 
piccola palestra e uno spazio 
ricreativo. La cerimonia di 
inaugurazione è stata l’occa-

sione per presentare l’opera e 
augurare agli studenti un 
buon inizio di anno scolasti-
co.  
«È un servizio essenziale per 
tutta la comunità della frazio-
ne – ha dichiarato il sindaco 
di Bovolone Orfeo Pozzani –
. Si completa un progetto 
diviso in due parti che ora 
trova una sua dimensione 
ideale. Ringraziamo la par-

rocchia per aver ospitato i 
ragazzi durante i lavori di 
rifacimento del plesso scola-
stico». «L’opera è fondamen-
tale per agevolare gli alunni e 
le loro famiglie – ha aggiunto 
Silvia Trarivi, assessore 
all’istruzione del Comune di 
Bovolone –. Ora penseremo 
a chi intitolarla: sarà una 
decisione congiunta da parte 
di tutti i comuni coinvolti». 

Inaugurato il nuovo parcheggio della primaria di Villafontana
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A scuola in sicurezza

Riprende la rete 
delle famiglie  

Sono ripresi gli incontri mensili del gruppo “Famiglie in Rete” 
di Bovolone, che quest’anno completa l’ottavo anno di attività. 
Gli appuntamenti si svolgono l’ultimo mercoledì del mese a 
Villa Panteo Zampieri dalle 21 alle 22:30. "Avere a cuore la 
comunità" è lo slogan che accompagna l'iniziativa. L'obiettivo è 
mettere a disposizione un po' del proprio tempo libero per un 
aiuto reciproco a favore di famiglie che vivono alcune difficoltà 
temporanee e che rischiano di rimanere ai margini della società. 
Oltre a una decina di famiglie del territorio, il gruppo è coadiu-
vato dagli assistenti sociali del comune.  
La rete di supporto aiuta a superare le difficoltà e instaurare 
nuove amicizie. «Grazie a "Famiglie in rete" si creano legami 
che sfociano in aiuti preziosi – è una delle testimonianze raccol-
te dal gruppo –. Il connubio di forze è partecipe e dà ulteriore 
energia a tutti i componenti, in particolare se si presenta un pro-
blema difficile da affrontare».  
Le famiglie della rete e gli operatori invitano chi è interessato a 
partecipare a un incontro del gruppo per vedere da vicino di cosa 
si tratta. Per conoscere il progetto è possibile partecipare diretta-
mente agli incontri, telefonare a Laura (329 7206614), Chiara 
(340 3469223) o Giorgia (3385301222), oppure contattare i ser-
vizi sociali del Comune di Bovolone (045 6995248 o 045 
6995249).

� di Alessia Rezzidori 

Un futuro fatto di sogni e 
sorrisi spezzati in giovane 
età, la forza dei compagni di 
classe di dar vita a un’asso-
ciazione per ricordare lei, 
Maria Vittoria Marcolini 
morta a soli 18 anni in un 
incidente stradale, e per tener 
vivi i suoi ideali.  Nasce così 
“Il Sorriso di Mavi”, associa-
zione con sede a Villafonta-
na, con l’intento di aiutare 
altri giovani meno fortunati a 
realizzare ciò che Mavi,
dalle iniziali del nome, ha 
lasciato in sospeso. Il Sorriso 
di Mavi è un cantiere in con-
tinua evoluzione fatto di idee 
e progetti per facilitare l’in-
clusione di persone con disa-
bilità o in situazione di disa-
gio socio-economico, per 
aiutarli a realizzare se stessi, 
per strappare loro un sorriso.  
«Nel mese di febbraio abbia-
mo donato ad un giovane 
ragazzo, vittima di un inci-
dente, una carrozzina per 
giocare a basket con la squa-
dra Olympic Basket Verona 
(nella foto), dove potersi 
sentire valorizzato attraverso 

� L’opera del Sorriso di Mavi di Villafontana

Il dono di Maria Vittoria

lo sport, - spiega Simone 
Mazzucco responsabile 
dell’associazione – poi 
abbiamo donato al Centro 
Polifunzionale Don Calabria 
di Verona un sollevatore e un 
letto elettrico a supporto dei 
servizi residenziali delle per-
sone con disabilità grave in 
età adulta. Grazie alle dona-
zioni raccolte in occasione 
dell’ “VIII Memorial Maria 
Vittoria Marcolini” al Golf 
Club Paradiso di Peschiera 
del Garda e ad altri sostenito-
ri stiamo avviando due nuovi 
progetti: il primo a favore di 
Francesco un bambino di 6 
anni con patologia neurode-
generativa che necessita di 
training masticatorio esegui-

to da logopedista, l'altro “Tra 
le onde delle emozioni” indi-
rizzato agli alunni delle scuo-
le primarie di Verona e pro-
vincia per favorire l'inclusio-
ne attraverso il gioco, a cui 
hanno già aderito 23 classi». 
Presidente di Il Sorriso di 
Mavi è Matteo Mazzucco, 
l’associazione raccoglie 23 
soci e alcuni volontari con 
un’unica vision "per un futu-
ro di uguali diritti e uguali 
opportunità, noi ci mettiamo 
il cuore e lottiamo con il sor-
riso”, il sorriso ingenuo e sin-
cero di Mavi.   
È possibile seguire le iniziati-
ve di Il Sorriso di Mavi sulle 
pagine social, per contatti 
info@ilsorrisodimavi.org. 





� di Matilde Anghinoni 
 
Paolo Zanini è il nuovo vice-
sindaco di Oppeano. La deci-
sione è arrivata lo scorso 19 
settembre, durante un consi-
glio comunale fatto di nomine 
e sostituzioni. Zanini mantie-
ne le deleghe ai lavori pubbli-
ci, manutenzioni e reti tecno-
logiche, con la giunta che si 
allarga così a sei consiglieri: i 
tre eletti Giuliano Boaretto, 
Glenda Soave e Paolo Zanini, 
insieme ai due esterni Mara 
Corsini e Paolo Zecchinelli. 
Lo stesso giorno, si è tenuta 
anche la nomina del consiglie-
re di maggioranza Mirko Ver-
tuan a presidente del Consi-
glio, e di Sebastiano Sartori, 
minoranza, suo vice.  
Ancora cambiamenti con l’en-
trata di Davide Rizzi, nuovo 
consigliere del gruppo AmOp-
peano - Luca Faustini sindaco, 
che ha sostituito il dimissiona-
rio Ivo Nicola Gilardoni. A 
questo proposito, in realtà, a 
sostituire Gilardoni avrebbe 
dovuta essere Giulia Bombie-
ro, che ha però rinunciato. 

Zanini è il nuovo vicesindaco, Vertuan presidente del Consiglio
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SAGRA DI SAN SERAFINO. Prosegue la 
118esima edizione della Sagra di San Serafino e, fino 
al 15 ottobre, stand enogastronomici, intrattenimento 
e musica animeranno Ca’ del Ferro. Il prossimo wee-
kend si partirà sempre alle 19:30 con l’apertura degli 
stand, dove trovare diverse proposte, tra le quali il bol-
lito con pearà, e ogni sera musica dal vivo.  
Venerdì 11 ottobre, alle ore 20:00 l’esibizione di 
Danza con Noi, mentre dalle ore 21:00, dj Tommy 
Stocca intratterrà The Besco Disco in Town.  
Le serate successive saranno invece dedicate al ballo 
liscio: sabato 12 ottobre con la Jolanda Band, domeni-
ca 13 ottobre Silvia Peruzzi, lunedì 14 ottobre con 
Maurizio Medeo e martedì 15 ottobre con i Rodigini.   
(M.Ang.) 

� Notizie e appuntamenti

Valzer di nomine in Comune
Altro cambiamento con la 
revoca della convenzione per 
la segreteria comunale con 
San Martino Buon Albergo. I 
due comuni infatti condivide-
vano la segretaria comunale 
ma, dopo la rinuncia di Maria 
Teresa Pezzuto a proseguire 
con entrambi, Oppeano dovrà 
trovare un sostituto.  
Nelle foto: da sinistra, Paolo 
Zanini e Mirko Vertuan 

Grande festa  
per Elia Viviani  

 
Una serata di festeggiamenti quella dello scorso mercoledì 11 
settembre, quando Oppeano ha abbracciato simbolicamente il 
suo Elia Viviani, argento nella Madison ciclismo alle scorse 
Olimpiadi di Parigi. Stand enogastronomici, premiazioni, 
musica e aree gioco per bimbi hanno animato la serata orga-
nizzata dalla Proloco di Oppeano insieme allo storico fans club 
Elia Viviani, il Circolo Noi Vallese e il Comune.  
A concludere la serata anche il gesto del campione, che ha 
deciso di donare una copia delle sue medaglie - l’argento a Rio 
2016, il bronzo a Tokio 2021 e il più recente argento a Parigi 
2024 - al Comune di Oppeano. Medaglie esposte mercoledì 
sera per festeggiare l’ultimo successo del campione oppeane-
se.  (M. Ang.) 

Foto: Chicco Federico Poretti 



� di Jacopo Burati 
 
Il lavoro congiunto delle 
amministrazioni comunali di 
Cerea, Casaleone e Sanguinet-
to, in collaborazione con la 
consulta giovani e la parroc-
chia (nella figura principale 
del parroco don Davide) di 
Cerea, ha prodotto la nuova 
edizione di “Formagiovani 
#incomune”. Si tratta di corsi 
di formazione in ambito lavo-
rativo e serate di prevenzione 
per dare modo di esprimersi ai 
giovani del territorio e di par-
lare di temi delicati e quanto 
mai attuali.  
I corsi e le serate, che sono 
finanziati a livello regionale, 
sono stati presentati dagli 
assessori alle politiche giova-
nili di Cerea Stefano Brenda-
glia e di Casaleone Veronica 
Gallo e dal vicesindaco di 
Sanguinetto Matteo Rossini, 
oltre che dai rappresentanti 
della consulta giovanile. La 
prima serata dedicata alla pre-
venzione sarà venerdì 11 
ottobre alle 20:45 nella sala 
conferenza dell’area Exp di 
Cerea: durante l’incontro col 
rapper Chicoria, i giovani par-
leranno di alcool e droghe. Il 

secondo appuntamento è 
venerdì 8 novembre, stessa 
ora e stesso luogo, per parlare 
di relazioni sentimentali peri-
colose con le psicologhe Sil-
via Nadalini e Denise Brog-
gio.  
I corsi, che sono totalmente 
gratuiti e partiranno entro la 
prima metà di ottobre, sono 
quattro: “Sc-Art-I”, un percor-
so di riuso e arte terapia con 
l’utilizzo e la trasformazione 

di materiali di scarto in opere; 
“Ciak si gira”: lezioni di cine-
ma e di videomaking per 
imparare a comporre un corto-
metraggio; corso di abilitazio-
ne all’uso del DAE (defibrilla-
tore automatico esterno); serie 
di lezioni per apprendere la 
lingua dei segni italiana. 
L’obiettivo è raggiungere i 70 
partecipanti totali dell’edizio-
ne 2023/24. «Contrastare la 
demotivazione giovanile è il 

primo intento dell’iniziativa – 
ha sottolineato Stefano Bren-
daglia -. Vogliamo fornire 
opportunità di cittadinanza 
attiva, per stimolare i ragazzi a 
migliorare le loro competenze 
e conoscenze».  
Per informazioni e iscrizioni è 
possibile chiamare o mandare 
un messaggio whatsapp al 
numero 349 8286335.

I temi dei prossimi incontri di Formagiovani #incomune 2024

Lavoro e prevenzione
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IL COMUNE CERCA PRESIDENTI DI SEGGIO. Gli elet-
tori e le elettrici in possesso dei requisiti richiesti dalla legge, che 
abbiano interesse a essere inseriti nell’albo delle persone idonee 
all’ufficio di presidente di seggio elettorale, possono presentare 
domanda al Comune di Cerea entro il prossimo 31 ottobre. 
L’iscrizione nel predetto albo è subordinata al possesso del titolo 
di studio non inferiore al diploma di istruzione secondaria di 
secondo grado. Sono esclusi dalle funzioni di presidente di ufficio 
elettorale di sezione: coloro che, alla data delle elezioni, abbiano 
superato il settantesimo anno di età; i dipendenti dei Ministeri del-
l’Interno, delle poste e telecomunicazioni e dei trasporti; gli 
appartenenti alle Forze armate in servizio; i medici provinciali, gli 
ufficiali sanitari ed i medici condotti; i segretari comunali ed i 
dipendenti dei comuni addetti o comandati a prestare servizio 
presso gli uffici elettorali comunali; i candidati alle elezioni per le 
quali si svolge la votazione. 
La domanda dovrà essere redatta sugli appositi moduli disponibili 
all’ufficio comunale.  
 
FESTA DELLA TERZA ETÀ. Sono aperte le iscrizioni per la 
Festa della Terza Età di Cerea dal titolo “Pranzo in allegria”, pro-
mossa dall’assessorato al sociale e alle politiche familiari. La festa 
è in programma domenica 13 Ottobre dalle 12 in Area Exp. 
Negli uffici dei servizi sociali del Comune (aperti lunedì, merco-
ledì e venerdì dalle 9 alle 13 e martedì e giovedì dalle 16 alle 18) 
si può effettuare l’iscrizione e ricevere informazioni sull’evento. 
Il menù sarà preparato in collaborazione con il Comitato Quartiere 
di San Zeno. Auser Cerea allestirà una lotteria negli spazi del 
ristorante dell’Area Exp. (J.Bur.)

� Notizie e appuntamenti

Più sostegno alle 
scuole paritarie 

 
L’amministrazione comunale di Cerea ha incrementato i 
fondi a sostegno delle scuole paritarie in convenzione. 
Beneficeranno dell’intervento le scuole dell’infanzia “San 
Nicola” di Asparetto, “Maggioni” di Aselogna, che com-
prende anche il nido integrato, e la “Grigolli Bresciani”. Il 
Comune stanzierà un importo totale di 455.000 euro per il 
2025, a fronte dei 316.000 euro erogati per il 2024, pari ad 
un 30% in più. Cinque anni fa la cifra stanziata era stata di 
circa 290.000 euro.  
«Con questo provvedimento abbiamo tenuto conto delle 
richieste della Federazione Italiana Scuole Materne sulla 
base del Contratto Collettivo Nazionale di Lavoro – afferma 
il sindaco di Cerea Marco Franzoni –. L’obiettivo è rispon-
dere alle esigenze delle scuole e delle famiglie. Si tratta di 
una somma rilevante rispetto a quella prevista e utile a 
coprire i maggiori costi che ruotano attorno all’ambiente 
scolastico. Solo così si può consentire di mantenere un ele-
vato standard dei servizi erogati ai bambini».   
Per far fronte alle esigenze economiche del nido integrato 
di Aselogna situato all’interno della scuola dell’infanzia 
“Maggioni”, inoltre, l’amministrazione comunale ha deciso 
a partire dal prossimo anno di indicizzare rispetto all’ade-
guamento Istat la quota, finora fissa, di 1.400 euro annui, 
aggiungendo un ulteriore contributo di 20 euro al mese a 
bambino. Una scelta presa in condivisione con i responsa-
bili delle realtà scolastiche convenzionate. «Il contributo 
tiene conto dell’annuale adeguamento ISTAT – spiega l’as-
sessore all’Istruzione Lara Fadini –. Il dialogo con i refe-
renti scolastici è fondamentale per rispondere in modo con-
creto alle esigenze delle famiglie del territorio». 

Via XXV Aprile, 51 - 37053 Cerea (VR) 
Tel. 0442 80177 - www.perlinabbigliamento.it
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Tel. 333 1049140 

37053 Cerea (VR) 

di Lanza Matteo

Il parco Le Vallette si rifà il look 
 
Tutto pronto a Cerea per l’annuale evento di promozione turistica “Un 
parco per tutti”, in programma al parco Le Vallette nell’intera giornata 
di domenica 13 ottobre. Per questo l’oasi verde si è rimessa il più pos-
sibile a nuovo.  
Il parco situato lungo il fiume Menago è stato infatti nelle ultime setti-
mane al centro di alcuni lavori di manutenzione. Alcuni interventi sono 
stati realizzati all’interno dell’area, per un costo totale di 30.000 euro: 
tra queste, la sostituzione della pavimentazione in legno nelle passerelle 
e nelle scalinate in cui erano presenti assi deteriorate e il rifacimento in 
altre zone del sottofondo in cemento.  
«Il polmone cittadino Le Vallette è un luogo prezioso del nostro territo-
rio che va tutelato e valorizzato con impegno – afferma l’assessore al patrimonio del Comune di Cerea Stefano Bren-
daglia –. Le manutenzioni regolari sono importanti perché continui a essere un punto di riferimento per i ceretani e per 
i tanti visitatori che arrivano da fuori città come in occasione dell’iniziativa “Un parco per tutti”». Sono stati inoltre col-
locati coprigiunti in acciaio lungo i corrimano delle passerelle in legno per riparare i punti usurati. «Si tratta di un inter-
vento conservativo per evitare che possano deteriorarsi a causa del passare del tempo e delle condizioni atmosferiche 
– continua Brendaglia –. Il prossimo passo sarà migliorare l’impianto di illuminazione». (J.Bur.)
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� di Giulia Gaiardoni 
 
Sono passati ormai 3 anni da 
quando Giovanni Zanolla, 21 
anni originario di Vigasio, ha deci-
so di trasferirsi nei Paesi Bassi per 
«prendere una boccata d’aria» e, 
soprattutto, colmare un desiderio 
maturato ancora al liceo durante il 
suo soggiorno scolastico in Inghil-
terra, desiderio di tornare a vivere 
ancora per una volta all’estero.  
Una scelta, i Paesi Bassi, afferma 
Giovanni, alla quale l’offerta for-
mativa olandese ha sicuramente 
contributo tramite il corso di Studi 
Internazionali nell’università più 
antica dei Paesi Bassi, l’Universi-
tà di Leida. Un corso ad oggi pre-
sente in un numero molto ridotto 
di università europee e che da 
l’opportunità di affrontare diffe-
renti tematiche quali politiche, 
economiche e culturali, nonché la 
possibilità di affrontare una spe-
cializzazione che, nel caso di Gio-
vanni ha visto lo studio della lin-
gua coreana e della cultura del-
l’Asia orientale. 
In questi anni Giovanni ha potuto 
mettersi alla prova su più campi, a 
partire dal suo arrivo nella nuova 
città, L’Aia, dove a fronte di una 
profonda crisi del mercato immo-

biliare olandese si è ritrovato a 
doversi muovere e cercare allog-
gio in una realtà con una forte reti-
cenza nei confronti di studenti 
stranieri. Afferma infatti il giova-
ne neolaureato che «non è stato 
per niente facile, soprattutto negli 
ultimi mesi con il peggiorare della 
situazione» quando si è deciso di 
ridurre il numero di studenti inter-
nazionali ammessi all’interno 
delle università.  

Una rigidità che Giovanni dall’al-
tro lato non ha constatato tra le 
aule universitarie dove invece ha 
potuto respirare «maggiore atten-
zione ai diritti umani, alla sicurez-
za e alla salute mentale degli stu-
denti». A differenza dall’Italia 
infatti «vi sono compagni di età 
molto diverse. Si respira molta 
libertà e questo mi è piaciuto 
molto». 
Alla domanda “Cosa prevede il 

tuo futuro” Giovanni risponde di 
volersi prendere «un momento di 
svago e di pausa, per potersi guar-
darsi attorno e capire, senza pren-
dere decisioni affrettate» nella 
decisione della prossima destina-
zione che vedrà concentrare i pro-
pri studi futuri. Quel che è certo è 
che «sicuramente il cibo italiano e 
la famiglia» sono le cose che più a 
Giovanni mancano - confida 
prima di congedarsi.  

L’esperienza di Giovanni Zanolla in Olanda per imparare il coreano

Mollo tutto e vado all’estero
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Vigasio entra nella guida  
dei “Comuni sostenibili” 

 
Vigasio è entrato a far parte della “Guida dei Comuni 
Sostenibili 2024”, pubblicazione ideata dalla Rete omoni-
ma. Un riconoscimento importante e significativo, che 
certifica l’impegno messo in campo da amministrazione 
comunale, uffici e cittadini. Il sindaco Eddi Tosi è stato 
ospite a Cappella Maggiore (Treviso) alla presentazione 
condivisa del progetto insieme al consigliere con delega 
all’ambiente Giacomo De Togni (nella foto).  
«Vigasio è il primo comune della provincia di Verona ad 
aver aderito alla Rete dei Comuni Sostenibili – sottolinea 
il primo cittadino – nonché uno dei primissimi del Veneto. 
Far parte della Guida è un grande onore e un punto di par-
tenza più che di arrivo perché è nostra intenzione fare di 
più e fare meglio. Crediamo fortemente nei valori che 

promuove la Rete e il nostro obiettivo è di implementarli nella nostra azio-
ne politica e amministrativa, affinché la sostenibilità diventi qualcosa di 
concreto, nel rispetto dell’ambiente e per il benessere delle persone».  
La Guida dei Comuni Sostenibili, pubblicata da Edizioni ETS, è pensata 
per i viaggiatori che scelgono il turismo sostenibile, lento, accessibile, 
green e smart, scoprendo nuove mete e trovando spunti nuovi per visitare 

le città e i paesi coinvolti nella Rete. Il volume 
inoltre rappresenta un punto di riferimento per gli 
amministratori, che trovano esperienze virtuose, 
buone pratiche e modelli di successo a cui ispirar-
si.  
«La Guida sta riscuotendo molti apprezzamenti 
in tutta Italia – commenta il presidente della Rete 
Valerio Lucciarini De Vincenzi –. Le realtà che 
stiamo frequentando in questi mesi confermano 
la bontà della strada che abbiamo intrapreso 
insieme: misurare la sostenibilità dei territori, 
ideare e attuare buone pratiche che, anche grazie 
alla nostra pubblicazione, possono essere cono-
sciute e replicate ovunque». (J. Bur.)





Dopo le condotte aggressive di alcuni gruppi che hanno 
destato preoccupazione durante l’estate, si è tenuta nei gior-
ni scorsi un’operazione di prevenzione ai reati nei luoghi 
più sensibili di Isola della Scala, un controllo congiunto che 
ha  coinvolto quattordici agenti della Polizia di Stato e della 
Polizia Locale, alcuni in borghese. L'iniziativa, promossa 
dal Comune, dalla Questura e dal Distretto di Polizia Loca-
le, ai fini della repressione della microcriminalità, si è con-
centrata su luoghi già noti alla forze dell’ordine per episodi 
recenti, tra cui le minacce ad alcuni ragazzi da parte di un 
uomo con una pistola, poi rivelatasi un’arma giocattolo, e 
atti di street bullyng. Un’attività di controllo sul territorio 
sollecitata anche da Ente Fiera per garantire sicurezza ai 
visitatori della Fiera del Riso. «Ringrazio il Questore e il 
Comandante del Distretto di Polizia Locale – ha sottolinea-
to il sindaco Luigi Mirandola – per questo fondamentale 
intervento di prevenzione. Invito i cittadini a segnalare 
situazioni di potenziale pericolo per le persone e per il patri-
monio pubblico e privato». L’operazione verrà ripetuta in 
futuro, le forze dell’ordine sul territorio stanno tenendo 
continuamente monitorato il paese. (A.Rez.)

� di Alessia Rezzidori 
alessia.rezzidori@incassetta.it 
 
2004 – 2024 da vent’anni il Cinema Tea-
tro Capitan Bovo è una presenza impor-
tante, non solo per Isola della Scala, ma 
anche per i comuni limitrofi. Vent’anni 
festeggiati dagli ottanta volontari del-
l’Associazione Capitan Bovo con una 
festa-spettacolo l’11 settembre scorso. 
«In occasione dei 20 anni – afferma Sil-
via Bonfante presidente dell’associazio-
ne -  riprenderemo la Stagione Teatrale, 
che è ferma dal 2020 a causa della pan-
demia  e dei lavori di ristrutturazione e 
di efficientamento energetico. Partiamo 
con due spettacoli d’autore: venerdì 11 
ottobre l’artista Pierpaolo Spollon 
esplorerà con ironia e leggerezza il com-
plesso mondo delle emozioni umane con 
il suo “Quel che provar dir non so”,  
venerdì 25 ottobre una serata tutta da 
ridere in dialetto con “Bettoneghe se 
nasse, no se deventa” della Compagnia 
Teatro delle Arance. A inizio 2025 
riprenderà la Rassegna Teatrale con un 
ricco calendario di spettacoli. Dopo il 
Cinema d’estate continua nei week end 
il Cinema sul grande schermo e da metà 
ottobre il Cineforum con 24 proiezioni 
di film dalle Mostre del Cinema al costo 

ridotto di 3 euro».   
L’edificio del Teatro Capitan Bovo vanta 
più di 200 anni di storia, la prima traccia 
sui documenti risale infatti al 1788 quan-
do veniva utilizzato come magazzino 
delle decime, solo nel secolo scorso la 
Parrocchia decide di ristrutturarlo per 
farne un cinema- teatro. Inaugurato nel 
1931 viene intitolato al Capitano Luigi 
Bovo distintosi nella Prima Guerra Mon-
diale e per molte opere di bene nel paese. 
Il cinema rimane aperto fino al 1985 in 
attesa di una ristrutturazione che ha visto 

la realizzazione e conclusione dei lavori 
nel 2004 con il rinnovo della facciata e 
degli impianti. Nel 2022 gli ultimi lavori 
di efficientamento energetico e di rinno-
vo degli arredi. «La sala conta 320 posti 
a sedere di cui 100 in galleria – continua 
Bonfante – sono più di 300 le proiezioni 
annuali. Proponiamo un ricco calendario 
di film e spettacoli per tutti i gusti, ci 
farebbe piacere che la gente uscisse di 
casa perché il teatro è passione, è coin-
volgimento, e il cinema visto sul grande 
schermo è immergersi nelle emozioni».

Per festeggiare in programma due spettacoli l’11 e il 25 ottobre

Vent’anni di Capitan Bovo
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Blitz in centro
� Sicurezza

ALTRI PUNTI DI RITIRO CEREA E VERONA

 
PROMOZIONE DEL MESE 

Valutiamo il vostro oro 
 
 
 

rispetto alla quotazione 
giornaliera. 

(escluso prezzo internet)

1 € AL GRAMMO  
IN PIÙ

1 € AL GRAMMO  
IN PIÙ

Qui trovi la valutazione del tuo oro: www.oro-verona.it • info@oro-verona.it
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� di Jacopo Burati 
 
Il settore femminile della Sca-
ligera continua nella crescita e 
dimostra buona salute. Anche 
quest’anno infatti la società di 
Isola della Scala partecipa ai 
campionati FIGC con due 
squadre targate Scaligera 
Women: una di under 12 
(dalla classe 2014 alla 2011) 
che farà un campionato pro-
vinciale e una di under 17 
(2010-2008)  che disputerà un 
campionato regionale. L’in-
cremento rispetto alla passata 
stagione è stato di dieci unità, 
passando a 40 tesserate totali.  
La tredicesima edizione del 
Torneo della Fiera del riso, 
con la presenza di formazioni 
sia maschili che femminili, è 
stata l’occasione per porre 

CALCIO FEMMINILE. La Scaligera schiera due squadre nei campionati giovanili

Sport
Isola cerca calciatrici

� Team Sport Isola

Marco Tosca ai vertici  
del nuoto del Veneto 
 
Il presidente di Team Sport Isola Marco Tosca è stato eletto 
Consigliere Regionale in rappresentanza degli atleti nell'As-
semblea Ordinaria Elettiva del Comitato Regionale Veneto.  
Lo scorso 28 settembre si sono svolte infatti le elezioni del 
Presidente del Comitato Regionale, dei Consiglieri Regiona-
li e dei Membri del Collegio Regionale dei Revisori dei 
Conti. I Comitati Regionali rappresentano la Federazione 
Italiana Nuoto nell'ambito della Regione, applicando e 
facendo applicare tutte le norme e direttive emanate dagli 
Organi Centrali.

Target     Cassetta in ottobre 2024 22

Le Oppeano Women si rinnovano e… rin-
giovaniscono. La principale squadra di 
calcio femminile – che l’anno scorso 
aveva partecipato al campionato di Eccel-
lenza agguantando le semifinali in Coppa 
e le semifinali ai Playoff per la promozio-
ne in serie C – è ora l’under 17 nazionale. 
Si sono quindi costruite le prime basi per 
tornare un giorno a disputare campionati 
di alto livello.  
La dirigenza delle Oppeano Women è 
composta dal presidente Luca Agnolin, 
dal direttore generale Silvano Vighini, dal 
direttore sportivo Gianluca Sgreva, dalla 
team manager Cinzia Baratella e dagli 
allenatori Stefano Gardona e Federico 
Giaretta. «È stata una decisione sofferta 
ma inevitabile – commenta il presidente 
dell’Acd Oppeano Calcio Luca Agnolin –
. La cavalcata della scorsa stagione è stata 

stupenda ma a fine annata alcune giocatri-
ci hanno preso strade differenti. Abbiamo 
deciso di rifondare il settore puntando su 
atlete giovani che provengono dal territo-
rio limitrofo e con qualche elemento anche 
da Padova».  
Una società in salute l’Oppeano calcio. 
L’anno scorso la prima squadra maschile 
ha centrato la promozione in Eccellenza e 
l’under 19 è passata alla categoria elite. Le 
giovanili sono floride e pronte a una nuova 
intensa stagione. «Come Acd Oppeano 
Calcio abbiamo un totale di venti squadre 
tra maschile e femminile – continua Agno-
lin –. Si tratta di un impegno complicato 
ma molto stimolante. Siamo fiduciosi che 
il nuovo progetto al femminile possa dare 
grandi soddisfazioni e raggiungere presto i 
risultati dell’avventura precedente che si è 
chiusa da poco». (J.Bur.) 

Oppeano punta sulle giovani

l’attenzione sul movimento in 
rosa, anche grazie alla parteci-
pazione di squadre di tradizio-
ne come Hellas Verona fem-
minile e Venera. «L’obiettivo, 
da tre anni a questa parte, è 
sempre lo stesso – spiega il 

factotum e allenatore dell’un-
der 17 Marco Quattrina – 
coinvolgere nel progetto sem-
pre più ragazze e completare 
la piramide verso una futura 
prima squadra. Abbiamo un 
bacino di utenza interessante 

proveniente anche fuori dal 
paese. Siamo partiti da otto 
unità nel 2021 e ora abbiamo 
raggiunto le 40 iscritte. Siamo 
soddisfatti».  
Importanti in questo senso gli 
“Open Day” organizzati dalla 
società. In particolare per l’un-
der 17, si cercano ragazze dai 
14 ai 16 anni per rimpolpare la 
rosa.  
«Attualmente la squadra conta 
su un totale di 14 atlete. È 
chiaro che nel calcio a 11 i 
numeri siano attualmente un 
po’ tirati. Ben vengano nuovi 
innesti». 
Intanto lo staff tecnico del pre-
sidente Luca Melotti è stato 
completato con Luca Peterle 
(allenatore delle under 12) e 
Giacomo Brutti (preparatore 
portieri).
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Il polpettincino è un delizioso impasto di 
carni miste: vitello magro e tastasal, maia-
le insaporito con sale, pepe e un pizzico di 
aglio. Viene avvolto da sottili fette di pan-
cetta tesa e alcuni rametti di rosmarino. 
Prepariamo in una padella una noce di 
burro e quando sarà completamente fuso, 
risolviamo il polpettincino in ogni suo 
lato. Irroriamo con 1/2 bicchiere di vino 
bianco e lasciamo cuocere a fuoco modera-

to per 40 minuti. 
Oppure, dopo aver aggiunto il vino, conti-
nuiamo la preparazione in forno, coperto 
da carta argentata per non farlo asciugare 
troppo, per 50/60 minuti. 
Ultimata la cottura lo taglieremo a fette 
non troppo sottili, lo cospargeremo con il 
il suo sughetto e lo accompagneremo con 
delle patate al forno, un insalata fresca o 
delle carote glassate in padella. 

Polpettincino  
di vitello  

  e tastasalLa Ricetta  

di Costanzo

Cassetta     in

www.esacom.it - info@esacom.it 

ESA-Com spa 
Via Antonio Labriola, 1 - 37054 - Nogara(VR) 

tel: 0442 51 10 45

ESACom è orgogliosa di annunciare l’avvio del progetto di edu
cazione ambientale e civica “Meno rifiuti più futuro”, una pro
posta formativa destinata alle scuole primarie dei 24 Comuni 
servite dal servizio di raccolta e trasporto rifiuti per l’anno sco
lastico 20242025.  
L’iniziativa è completamente gratuita e  rappresenta un impe
gno concreto per sensibilizzare le nuove generazioni sul tema 
della sostenibilità e della tutela dell’ambiente. Il progetto pre
vede cinque laboratori didattici, ciascuno specificamente cali
brato per le diverse classi della scuola primaria, che guideranno 
gli alunni in un percorso di scoperta e consapevolezza ambien
tale attraverso attività pratiche e coinvolgenti: Classi prime:  
“Olimpiadi della differenziata” (1,5 ore), un laboratorio che, 
attraverso il gioco, insegna ai bambini cosa sono i rifiuti, perché 
li produciamo e, soprattutto, come differenziarli correttamen
te. Attraverso attività ludiche e di squadra, gli alunni impare
ranno l’importanza della raccolta differenziata per ridurre l'im
patto ambientale. Classi seconde: “Da cosa nasce... cosa? (1,5 
ore)”, un laboratorio creativo che invita i bambini a esplorare il 
riciclo creativo. Attraverso la fantasia e la manualità, scopriran
no come dare nuova vita agli oggetti, evitando di trasformarli 
subito in rifiuti. Classi terze: “Da rifiuto a risorsa: Le mille vite 
della carta (2 ore)”, un’esperienza pratica che insegna agli stu
denti a riciclare la carta e a comprendere l'importanza di ridur

re il consumo di risorse naturali 
come il legno, dimostrando come 
la carta possa avere molteplici 
vite. Classi quarte:  “Dal compost 
nascono... i fiori! (2 ore)”, un 
laboratorio che spiega il funzio
namento del compostaggio, illu
strando come i rifiuti organici 
possano trasformarsi in risorse 
utili per il suolo. Gli alunni impa
reranno a costruire una compo
stiera e a capire i benefici del 
compostaggio per l’ambiente. 
Classi quinte: “RAEE questi sco
nosciuti! (2 ore)”, questo labora
torio esplora il mondo dei rifiuti 
elettronici, aiutando gli alunni a scoprire cosa contengono i 
RAEE e come questi materiali possano essere riciclati, riducen
do l’impatto ambientale e promuovendo un uso più responsa
bile delle risorse.  
«Il progetto Meno rifiuti più futuro  spiega il presidente di ESA
Com Maurizio Lorenzetti  non si limita solo a informare, ma si 
propone di formare i più piccoli che sono già in grado di com
prendere l'importanza di adottare comportamenti sostenibili».  

«In un momento storico in cui la 
crisi climatica e l’inquinamento 
sono temi centrali  aggiunge il 
direttore della società Maurizio 
Barbati  educare i bambini fin da 
piccoli all’uso consapevole delle 
risorse e al rispetto dell’ambiente 
diventa cruciale per garantire un 
futuro migliore».  
Oltre ai laboratori, ESACom met
terà a disposizione la piattaforma 
digitale ScuolaPark, un ambiente 
interattivo ricco di risorse didatti
che come video, lezioni, laboratori 
virtuali e materiali narrativi. Que
sta piattaforma diventerà uno stru

mento di apprendimento continuo per studenti e insegnanti, 
ampliando l'impatto formativo del progetto durante tutto l'an
no scolastico. Infine, è previsto un contest creativo permetterà 
agli studenti di esprimere la loro creatività progettando una 
campagna pubblicitaria sul tema “Meno rifiuti più futuro”. I 
migliori elaborati riceveranno premi in denaro per l’acquisto di 
materiale didattico, promuovendo al contempo l’importanza 
del riciclo e della sostenibilità.

Iniziativa destinata alle scuole primarie dei 24 Comuni serviti 

 ESA-Com lancia il progetto didattico  
“Meno rifiuti più futuro”

via Provinciale est, 1a 
Buttapietra - Tel. 045 6660017 
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dd aa   CC oo ss tt aa nn zz oo   CCoommpprrii  ll aa   QQ uu aa ll ii tt àà




